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A C TA S  D E  P L E N A R I A
Legislatura 20 de julio 2019 - 20 de junio de 2020

Acta de Plenaria número 97 de la Sesión Ordinaria del día 
miércoles 6 de noviembre de 2019.

Presidencia de los honorables Representantes, Carlos Alberto Cuenca Chaux,  
Óscar Leonardo Villamizar Meneses, María José Pizarro Rodríguez.

En Bogotá, D. C., Sede Constitucional del 
Congreso de la República, el día miércoles 6 de 
noviembre de 2019, abriendo el registro a las 3:11 
p. m., e iniciando a las 3:38. p. m., se reunieron 
en el Salón Elíptico del Capitolio Nacional, los 
honorables Representantes que adelante se indican 

con el fin de sesionar de conformidad con el 
mandato legal.

El señor Presidente de la Corporación, dispuso 
que los honorables representantes se registraran 
por el sistema electrónico y manual, con el fin de 
establecer el quórum reglamentario, petición que 
fue cumplida, con el siguiente resultado:
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Excusas de los honorables Representantes 
Cure Corcione Karen Violette 
Deluque Zuleta Alfredo Rafael 
González García Harry Giovanny 
León León Buenaventura 
Pachón Achury César Augusto 
Prada Artunduaga Álvaro Hernán 
Zuleta Bechara Erasmo Elías 
Los documentos originales de las excusas reposan en la Subsecretaria General de la honorable 
Cámara de Representantes. 
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Incapacidades de los honorables Representantes 
Albán Urbano Luis Alberto 
Echeverry Alvarán Nicolás Albeiro 
González Duarte Kelyn Johana 
Guida Ponce Hernando 
Rico Rico Néstor Leonardo 
Rodríguez Contreras Jaime 
Rojano Palacio Karina Estefanía 
Vergara Sierra Héctor Javier 
Los documentos originales de las excusas reposan en la Subsecretaria General de la honorable 
Cámara de Representantes. 
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La Secretaría General informa que hay quórum 
decisorio. La Presidencia ordena a la Secretaría 
General dar lectura al Orden del Día. 

La Secretaría General procede de conformidad.
ORDEN DEL DÍA

RAMA LEGISLATIVA DEL PODER PÚBLICO
CÁMARA DE REPRESENTANTES

Legislatura 2019 - 2020
Del 20 de julio de 2019 al 20 de junio de 2020
(Primer Periodo de Sesiones del 20 de julio  

al 16 de diciembre de 2019)
Artículo 138 Constitución Política, artículos 78  

y 79 Ley 5ª de 1992
Sesión Plenaria

ORDEN DEL DÍA
Para la Sesión Ordinaria del día miércoles 6  

de noviembre de 2019
Hora: 3:00 p. m.

I
Llamada a lista y verificación del quórum

II
Proyectos para segundo debate

1. Proyecto de Acto Legislativo número 002 
de 2019 Cámara, por el cual se adicionan 
al artículo 310 de la Constitución Políti-
ca colombiana normas especiales para la 
organización, funcionamiento, protección 
cultural, étnica y ambiental para la región 
amazónica colombiana. – Primera Vuelta

Autores: Yenica Sugein Acosta Infante, Juan 
David Vélez Trujillo, Carlos Eduardo Acosta Lozano, 
Jennifer Kristin Arias Falla, Ricardo Alfonso Ferro 
Lozano, Edwin Gilberto Ballestero Archila, Enrique 
Cabrales Baquero, Rubén Darío Molano Piñeros, 
Álvaro Hernán Prada Artunduaga, Christian Munir 
Garcés Aljure, Milton Hugo Angulo Viveros, José 
Jaime Uscátegui Pastrana, Diego Javier Osorio 
Jiménez, Gustavo Londoño García, César Eugenio 
Martínez Restrepo, Óscar Leonardo Villamizar 
Meneses, Juan Fernando Espinal Ramírez, Jhon 
Jairo Bermúdez Garcés, y los honorables Senadores 
Paloma Valencia Laserna, Paola Andrea Holguín 
Moreno, Fernando Araújo Rumié y otras firmas.

Ponentes: Representantes Alejandro Vega 
Pérez, Óscar Leonardo Villamizar, David Ernesto 
Pulido Novoa, Jorge Eliécer Tamayo Marulanda, 
Buenaventura León León, Inti Raúl Asprilla Reyes, 
Carlos Germán Navas Talero, Luis Alberto Albán 
Urbano.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 655 de 2019.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 875 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1014 de 2019.

Aprobado en Comisión Primera: septiembre 30 
de 2019.

Anuncio: noviembre 5 de 2019.
2.  Proyecto de ley número 165 de 2018 Cá-

mara, por medio de la cual se crean medi-
das para la protección y seguridad de los 
biciusuarios en el país y se dictan otras 
disposiciones.

Autores: Representantes Irma Luz Herrera 
Rodríguez, Édward David Rodríguez Rodríguez, 
Esteban Quintero Cardona, Juan Carlos Lozada 
Vargas, José Daniel López Jiménez, Gabriel Jaime 
Vallejo Chujfi, Ángela Patricia Sánchez Leal y los 
Senadores Andrés Felipe García Zuccardi, Carlos 
Eduardo Guevara Villabón, Ana Paola Agudelo 
García, Ayde Lizarazo Cubillos.

Ponentes: Representantes Luis Fernando Gómez 
Betancurt, Martha Patricia Villalba Hodwalker, 
Esteban Quintero Cardona.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 754 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1160 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 754 de 2019.

Aprobado en Comisión Sexta: junio 10 de 2019. 
Anuncio: noviembre 5 de 2019.
3.  Proyecto de ley número 199 de 2018 Cá-

mara, acumulado con el Proyecto de ley 
número 305 de 2018 Cámara, por el cual 
se dictan normas para el saneamiento de 
predios ocupados por asentamientos hu-
manos ilegales y se dictan otras disposi-
ciones.

Autores: Proyecto de ley 199 de 2018 Cámara 
Representantes César Augusto Lorduy Maldonado, 
Erwin Arias Betancur, Jaime Rodríguez Contreras, 
Ciro Fernández Núñez, Jorge Méndez Hernández, 
Óscar Camilo Arango Cárdenas, Aquileo Medina 
Arteaga, Modesto Enrique Aguilera Vides.

Proyecto de ley 305 de 2018 Cámara. Senadora 
Laura Ester Fortich Sánchez.

Ponentes: Representantes David Ricardo Racero 
Mayorca, Erasmo Elías Zuleta Bechara, Bayardo 
Gilberto Betancourt Pérez.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
números 833 de 2019 y 1150 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 134 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso números 890 de 2019, 890 de 
2019(-) y 1004 de 2019 Subcomisión.

Aprobado en Comisión Tercera: septiembre 18 
de 2019.

Anuncio: noviembre 5 de 2019.
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4.  Proyecto de ley número 353 de 2019 Cá-
mara, por la cual se dictan disposiciones 
sobre prevención, declaración y sanción 
de las situaciones de conflicto de intereses.

Autores: Representante Carlos Germán Navas 
Talero, María José Pizarro Rodríguez, Ángela 
María Robledo Gómez, Juan Carlos Lozada Vargas, 
Élbert Díaz Lozano, Jorge Méndez Hernández, 
Luis Alberto Albán Urbano, Édgar Alfonso Gómez 
Román y el Senador Germán Varón Cotrino.

Ponentes: Representantes Carlos Germán 
Navas Talero, Jorge Eliécer Tamayo Marulanda, 
Buenaventura León León, César Augusto Lorduy 
Maldonado, Édward David Rodríguez Rodríguez, 
Juan Fernando Reyes Kuri, Luis Alberto Albán 
Urbano, Inti Raúl Asprilla Reyes.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 173 de 2019.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 262 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 600 de 2019.

Aprobado en Comisión Primera: mayo 29 de 
2019. 

Anuncio: noviembre 5 de 2019.
5.  Proyecto de ley número 198 de 2018 

Cámara, por medio de la cual se crea un 
programa nacional de becas y apoyo al 
sostenimiento de los estudiantes de las ins-
tituciones de educación superior técnicas, 
tecnológicas y universitarias públicas y se 
dictan otras disposiciones.

Autores: Representantes Jaime Rodríguez 
Contreras, Erwin Arias Betancur, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo, Edgar Jesús Díaz Contreras, 
César Augusto Lorduy Maldonado, Oswaldo 
Arcos Benavides, Diego Patiño Amariles, Ángela 
Patricia Sánchez Leal, Carlos Alberto Cuenca 
Chaux, Jairo Humberto Cristo Correa, Aquileo 
Medina Arteaga, Inti Raúl Asprilla Reyes, Juanita 
Goebertus Estrada, León Fredy Muñoz Lopera, 
Wílmer Leal Pérez, María José Pizarro Rodríguez, 
Esteban Quintero Cardona, Luis Fernando Gómez 
Betancurt, Ciro Fernández Núñez, Mónica Liliana 
Valencia Montaña, Ciro Antonio Rodríguez Pinzón, 
Mónica María Raigoza Morales, Alfredo Ape Cuello 
Baute, los Senadores Germán Varón Cotrino, Emma 
Claudia Castellanos y otras firmas.

Ponentes: Representantes Martha Patricia 
Villalba Hodwalker, Esteban Quintero Cardona, 
Rodrigo Arturo Rojas Lara.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 159 de 2019.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 202 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 361 de 2019.

Aprobado en Comisión Sexta: abril 24 de 2019. 
Anuncio: noviembre 5 de 2019.

6. Proyecto de ley número 142 de 2018 Cá-
mara, por la cual se modifica la Ley 122 
de 1994.

Autores: Representantes Juan Fernando Espinal 
Ramírez, Margarita María Restrepo Arango, Óscar 
Darío Pérez Pineda, Óscar Leonardo Villamizar 
Meneses, Esteban Quintero Cardona, Edwin 
Gilberto Ballesteros Archila, Milton Hugo Angulo 
Viveros, César Eugenio Martínez Restrepo, John 
Jairo Bermúdez Garcés, Gabriel Jaime Vallejo 
Chujfi, Juan David Vélez Trujillo.

Ponentes: Representantes John Jairo Roldán 
Avendaño, Nidia Marcela Osorio Salgado, Óscar 
Darío Pérez Pineda, John Jairo Berrio López.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 714 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 939 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 95 de 2019.

Aprobado en Comisión Tercera: noviembre 7 de 
2018. 

Anuncio: noviembre 05 de 2019.
7.  Proyecto de ley número 221 de 2018 Cá-

mara, por medio de la cual se crea la tasa 
pro deporte y recreación.

Autores: Representantes Norma Hurtado 
Sánchez, Luis Emilio Tovar Bello, Jorge Enrique 
Burgos Lugo, Erasmo Elías Zuleta Bechara, Martha 
Patricia Villalba Hodwalker, Jairo Humberto Cristo 
Correa, Faber Alberto Muñoz Cerón.

Ponentes: Representantes Christian Munir 
Garcés Aljure, Wadith Alberto Manzur Imbett.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 221 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 210 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 809 de 2019.

Aprobado en Comisión Tercera: mayo 21 de 
2019.

Anuncio: noviembre 5 de 2019.
8.  Proyecto de ley número 296 de 2018 Cá-

mara, por medio del cual se garantiza la 
educación inclusiva y desarrollo integral 
de niños, niñas y adolescentes con trastor-
nos del aprendizaje.

Autores: Senadores Milla Patricia Romero Soto, 
Nadya Georgette Blel Scaff, Ana María Castañeda 
Gómez, Gabriel Jaime Velasco Ocampo, John 
Moisés Besaile Fayad, Iván Darío Agudelo Zapata, 
Carlos Felipe Mejía Mejía, los Representantes 
Adriana Gómez Millán, Luis Fernando Gómez 
Betancurt, Mónica Liliana Valencia Montaña, 
Esteban Quintero Cardona, Ciro Antonio Rodríguez 
Pinzón, Milton Hugo Angulo Viveros, Martha 
Patricia Villalba Hodwalker.
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Ponente: Representante Esteban Quintero 
Cardona.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 1136 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 248 de 2019. 

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 768 de 2019.

Aprobado en Comisión Sexta: junio 10 de 2019. 
Anuncio: noviembre 5 de 2019.
9. Proyecto de ley número 254 de 2018 

Cámara, 147 de 2018 Senado, por medio 
de la cual se busca garantizar el cumpli-
miento de los principios de transparencia, 
participación y control social mediante la 
publicación de las declaraciones de bie-
nes y rentas, el registro de los conflictos 
de interés y la declaración del impuesto 
sobre la renta y complementarios de los 
funcionarios y servidores públicos y los 
particulares que desempeñen funciones 
públicas o presten servicios públicos o 
administren, a cualquier título, bienes o 
recursos públicos.

Autores: Presidente de la República, doctor Iván 
Duque Márquez, la Ministra del Interior, doctora 
Nancy Patricia Gutiérrez Castañeda, los Senadores 
Ernesto Macías Tovar, John Milton Rodríguez 
González, Eduardo Emilio Pacheco Cuello, los 
Representantes Luvi Katherine Miranda Peña, 
Mauricio Andrés Toro Orjuela, Edwing Fabián Díaz 
Plata, César Augusto Ortiz Zorro y otras firmas.

Ponentes: Representantes Juanita María 
Goebertus Estrada, Hernán Gustavo Estupiñán 
Calvache, Nilton Córdoba Manyoma, Adriana 
Magali Matiz Vargas, Gabriel Santos García, Jorge 
Enrique Burgos Lugo, Luis Alberto Albán Urbano, 
Carlos Germán Navas Talero, Ángela María 
Robledo Gómez, Julio César Triana Quintero.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 740 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 857 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1098 de 2018.

Aprobado en Comisión Primera Conjuntas: 
noviembre 20 de 2018. 

Anuncio: noviembre 5 de 2019.
10.  Proyecto de ley número 002 de 2018 

Cámara, por el cual se regula las condi-
ciones de bienestar animal en la reproduc-
ción, cría y comercialización de animales 
de compañía en el territorio colombiano.

Autores: Representante Nicolás Albeiro 
Echeverry Alvarán y el Senador Juan Diego Gómez 
Jiménez.

Ponente: Representante Nicolás Albeiro 
Echeverry Alvarán.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 558 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 753 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 976 de 2018.

Aprobado en Comisión Quinta: octubre 16 de 
2018. 

Anuncio: noviembre 5 de 2019.
11.  Proyecto de ley número 122 de 2018 

Cámara, por medio de la cual se modifica el artículo 
9° de la Ley 1447 de 2011.

Autor: Representante Harry Giovanny González 
García.

Ponentes: Representantes Harry Giovanny 
González García, Julio César Triana Quintero, 
Margarita María Restrepo Arango, Inti Raúl 
Asprilla Reyes, Buenaventura León León, Ángela 
María Robledo Gómez, Élbert Díaz Lozano, Luis 
Alberto Albán Urbano.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 680 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 806 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 226 de 2019.

Aprobado en Comisión Primera: marzo 20 de 
2019. 

Anuncio: noviembre 5 de 2019.
12.  Proyecto de ley número 008 de 2018 Cá-

mara, por la cual se reduce la cotización 
mensual al régimen contributivo de salud 
de los pensionados.

Autores: Representantes María José Pizarro 
Rodríguez, Ángela María Robledo Gómez, Ómar 
de Jesús Restrepo Correa, David Ricardo Racero 
Mayorca, Luis Alberto Albán Urbano, Jairo 
Reinaldo Cala Suárez, los Senadores Gustavo 
Francisco Petro Urrego, Alexánder López Maya, 
Feliciano Valencia Medina, Jesús Alberto Castilla 
Salazar, Gustavo Bolívar Moreno, Iván Cepeda 
Castro, Victoria Sandino Simanca Herrera, Antonio 
Sanguino Páez, Julián Gallo Cubillos y otras firmas.

Ponentes: Representantes Jhon Arley Murillo 
Benítez, Jorge Alberto Gómez Gallego, Henry 
Fernando Correal Herrera.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 008 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número s789 de 2018(-) y 806 de 
2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 754 de 2019.
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Aprobado en Comisión Séptima: junio 10 de 
2019. 

Anuncio: noviembre 5 de 2019.
13. Proyecto de ley número 130 de 2018 Cá-

mara, por el cual se modifica el cargo por 
confiabilidad y se dictan normas para la es-
tabilidad del sector eléctrico colombiano.

Autores: Senadores Iván Leonidas Name 
Vásquez, José David Name Cardozo, David 
Alejandro Barguil Assis, Efraín Cepeda Sarabia, 
Dídier Lobo Chinchilla, Mauricio Gómez Amín, 
Jhony Besaile Fayad, Miguel Amín Escaf, los 
Representantes Christian José Moreno Villamizar, 
Alfredo Ape Cuello Baute, Martha Patricia Villalba 
Hodwalker, Erasmo Elías Zuleta Bechara.

Ponentes: Representantes Karen Violette Cure 
Corcione, Alonso José del Río Cabarcas, Franklin 
del Cristo Lozano de la Ossa, Óscar Camilo Arango 
Cárdenas, José Edilberto Caicedo Sastoque, Héctor 
Ángel Ortiz Núñez.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 682 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 907 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso números 356 de 2019, 358 de 
2019 y 442 de 2019.

Aprobado en Comisión Quinta: noviembre 7 de 
2018. 

Anuncio: noviembre 5 de 2019.
14.  Proyecto de ley número 068 de 2018 

Cámara, por medio de la cual se dictan 
disposiciones para fortalecer el funciona-
miento de las personerías en Colombia.

Autores: Representantes Óscar Hernán Sánchez 
León, José Luis Correa López, Hernán Gustavo 
Estupiñán Calvache, Rodrigo Arturo Rojas Lara, 
Carlos Julio Bonilla Soto.

Ponentes: Representantes Óscar Hernán Sánchez 
León, Julio César Triana Quintero, Adriana Magali 
Matiz Vargas, Óscar Leonardo Villamizar Meneses, 
Élbert Díaz Lozano, Inti Raúl Asprilla Reyes, Carlos 
Germán Navas Talero, Luis Alberto Albán Urbano, 
Ángela María Robledo Gómez.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 668 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 923 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 422 de 2019.

Aprobado en Comisión Primera: mayo 7 de 2019. 
Anuncio: noviembre 5 de 2019.
15.  Proyecto de ley número 064 de 2018 Cá-

mara, por el cual se eliminan las prácticas 
taurinas en el territorio nacional y se dic-
tan otras disposiciones.

Autores: Representantes Juan Carlos Lozada 
Vargas, Luvi Katherine Miranda Peña, Hernando 
José Padauí Álvarez, Hernán Gustavo Estupiñán 
Calvache, Alejandro Alberto Vega Pérez, Julián 
Peinado Ramírez, Nilton Córdoba Manyoma, 
Harry Giovanny González García, Nicolás 
Albeiro Echeverry Alvarán, Jorge Eliécer Tamayo 
Marulanda, John Jairo Roldán Avendaño, Carlos 
Germán Navas Talero, José Daniel López Jiménez, 
Inti Raúl Asprilla Reyes, German Alcides Blanco 
Álvarez, Juan Carlos Wills Ospina, Flora Perdomo 
Andrade, Crisanto Pisso Mazabuel, María José 
Pizarro Rodríguez, Carlos Adolfo Ardila Espinosa, 
los Senadores Nadya Georgette Blel Scaff, Richard 
Alfonso Aguilar Villa y otras firmas.

Ponentes: Representantes Fabián Díaz Plata, 
Jorge Alberto Gómez Gallego, Gustavo Hernán 
Puentes Díaz, Norma Hurtado Sánchez, Jhon Arley 
Murillo Benítez.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 667 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso números 866 de 2018, 169 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso números 441 de 2019, 457 de 
2019 (enmienda), 675 de 2019, 675 de 2019(-), 943 
de 2019, 958 de 2019 (enmienda).

Aprobado en Comisión Séptima: mayo 14 de 
2019. 

Anuncio: noviembre 5 de 2019.
16.  Proyecto de ley número 239 de 2018 Cá-

mara, por medio de la cual se protegen los 
derechos de los consumidores que usan lí-
neas telefónicas de atención al cliente.

Autores: Representantes Carlos Adolfo Ardila 
Espinosa, Flora Perdomo Andrade, José Luis 
Correa López, Andrés David Calle Aguas, Ángel 
María Gaitán Pulido, el Senador Bérner León 
Zambrano Eraso y otras firmas.

Ponente: Representante Adriana Gómez Millán.
Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 

número 945 de 2018.
Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 

del Congreso número 200 de 2019.
Publicación ponencia para segundo debate: 

Gaceta del Congreso número 378 de 2019.
Aprobado en Comisión Sexta: abril 9 de 2019. 
Anuncio: noviembre 5 de 2019.
17.  Proyecto de Acto Legislativo número 

184 de 2019 Cámara, por el cual se modi-
fica el artículo 67 de la Constitución Polí-
tica de Colombia. – Primera vuelta

Autores: Representantes a la Cámara Jairo 
Humberto Cristo Correa, Ángela Patricia Sánchez 
Leal, José Daniel López Jiménez, César Augusto 
Lorduy Maldonado, José Gabriel Amar Sepúlveda, 
Oswaldo Arcos Benavides, Mauricio Parodi Díaz, 
Fabián Gerardo Castillo Suárez, Jorge Enrique 
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Benedetti Martelo, Gustavo Hernán Puentes 
Díaz, Erwin Arias Betancur, Eloy Chichi Quintero 
Romero, Néstor Leonardo Rico Rico, Modesto 
Enrique Aguilera Vides, David Ernesto Pulido 
Novoa, Julio César Triana, José Luis Pinedo 
Campo, Jaime Rodríguez Contreras, Bayardo 
Gilberto Betancourt Pérez, Atilano Alonso Giraldo 
Arboleda, Jorge Méndez Hernández, Salim Villamil 
Quessep, Héctor Javier Vergara Sierra, Aquileo 
Medina Arteaga, Óscar Camilo Arango Cárdenas, 
Ciro Antonio Rodríguez Pinzón, Martha Patricia 
Villalba Hodwalker, María Cristina Soto de Gómez, 
Mónica María Raigoza Morales, Juan Carlos Wills 
Ospina, Alfredo Rafael Deluque Zuleta, Ricardo 
Alfonso Ferro Lozano, Edwin Gilberto Ballesteros 
Archila, Jhon Arley Murillo Benítez, Enrique 
Cabrales Baquero, Jorge Méndez Hernández, 
Carlos Germán Navas Talero, Ómar de Jesús 
Restrepo Correa, Luis Alberto Albán Urbano, 
Jairo Reinaldo Cala Suárez, León Fredy Muñoz 
Lopera, César Augusto Ortiz Zorro, Neyla Ruiz 
Correa, Norma Hurtado Sánchez, Faber Alberto 
Muñoz Cerón, José Luis Correa López, Juan 
Carlos Reinales Agudelo, Henry Fernando Correal 
Herrera, Juan Diego Echavarría Sánchez, Jairo 
Giovany Cristancho Tarache, Jennifer Kristin Arias 
Falla, Edwing Fabián Díaz Plata, Flora Perdomo 
Andrade, José Jaime Uscátegui Pastrana, Harry 
Giovanny González García, John Jairo Roldán 
Avendaño, Carlos Julio Bonilla Soto, Buenaventura 
León León, Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán y 
otras firmas.

Ponentes: Representantes Jaime Rodríguez 
Contreras, Andrés David Calle Aguas, Óscar 
Leonardo Villamizar, Élbert Díaz Lozano, Juan 
Carlos Rivera Peña, Inti Raúl Asprilla Reyes, Luis 
Alberto Albán Urbano.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 809 de 2019.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 875 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1014 de 2019.

Aprobado en Comisión Primera: octubre 1° de 
2019.

Anuncio: noviembre 5 de 2019.
18.  Proyecto de ley número 206 de 2018 Cá-

mara, Acumulado con el Proyecto de ley 
243 de 2018 Cámara, Proyecto de ley 223 
de 2019 Cámara, por medio de la cual se 
modifica la Ley 99 de 1993, se establecen 
mecanismos para la transparencia y go-
bernanza de las corporaciones autónomas 
regionales y de desarrollo sostenible y se 
dictan otras disposiciones.

Autores: Senador Dídier Lobo Chinchilla, los 
Representantes Ángela Patricia Sánchez Leal, José 
Ignacio Mesa Betancur, César Augusto Lorduy 
Maldonado, Karen Violette Cure Corcione, Eloy 
Chichi Quintero Romero, Carlos Alberto Cuenca 

Chaux, David Ernesto Pulido Novoa, José Luis 
Pinedo Campo, Jaime Rodríguez Contreras, 
Bayardo Gilberto Betancourt Pérez, Jairo Humberto 
Cristo Correa, Atilano Alonso Giraldo Arboleda, 
Jorge Méndez Hernández, Ciro Fernández Núñez, 
Oswaldo Arcos Benavides.

Ponentes: Representantes Ciro Fernández 
Núñez, Karen Violette Cure Corcione, Rubén Darío 
Molano Piñeros, José Edilberto Caicedo Sastoque, 
César Pachón Achury, Luciano Grisales Londoño, 
Félix Chica Correa, César Ortiz Zorro, Juan Espinal 
Ramírez, Franklin Lozano de la Ossa.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 881 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 460 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1094 de 2019.

Aprobado en Comisión Quinta: junio 12 de 2019.
Anuncio: noviembre 5 de 2019.

III
Anuncio de proyectos

(Artículo 8º Acto Legislativo 1° de julio 3  
de 2003)

IV
Negocios sustanciados por la presidencia

V
Lo que propongan los Representantes  

a la Cámara
El Presidente, 

CARLOS ALBERTO CUENCA CHAUX
El Primer Vicepresidente, 
ÓSCAR LEONARDO VILLAMIZAR MENESES

La Segunda Vicepresidente, 
MARÍA JOSÉ PIZARRO RODRÍGUEZ

El Secretario General,
JORGE HUMBERTO MANTILLA SERRANO.

El Subsecretario General
RAÚL ENRIQUE ÁVILA HERNÁNDEZ

Dirección de Presidencia María José Pizarro 
Rodríguez:

Buenas tardes a todos y a todas, señor Secretario 
sírvase por favor abrir el registro.

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Sí, señora Presidenta muy buenas tardes para 
usted, todos los honorables Representantes que 
nos acompañan a esta hora, los funcionarios de la 
Secretaría General, se abre el registro para la sesión 
ordinaria del día miércoles 6 de noviembre de 2019, 
pueden registrarse honorables Representantes, ya 
registramos acá manual a la doctora Norma Hurtado, 
con mucho gusto se abre el registro siendo las 3 de 



Gaceta del Congreso  704 Jueves, 13 de agosto de 2020 Página 19

la tarde 11 minutos, un técnico por favor para el 
doctor César Lorduy.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Secretario certifíqueme quórum.
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández: 
Señor Presidente muy buenas tardes la Secretaría 

se permite certificar que se ha constituido quórum 
deliberatorio.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Sírvase leer el orden del día señor Secretario.
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández: 
Ha sido leído el Orden del Día señor Presidente.
Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 

Villamizar Meneses:
Secretario abra registro para constancias por 10 

minutos.
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández: 
Señores de cabina por favor abrir el registro para 

que se inscriban los honorables Representantes que 
desean dejar sus constancias, pueden inscribirse 
honorables Representantes.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Tiene el uso de la palabra el Representante César 
Lorduy, tiene el uso de la palabra la Representante 
Margarita Restrepo.

Intervención de la honorable Representante 
Margarita María Restrepo Arango: 

Gracias Presidente, desde mi llegada al Congreso 
no he parado de luchar por los derechos de los 
niños reclutados forzosamente, no podemos olvidar 
que son víctimas del peor flagelo que se comete 
contra la humanidad, la responsabilidad de los 
niños reclutados recae en el grupo o la persona 
responsable de su reclutamiento. En este Congreso 
he planteado que el reclutamiento forzado no puede 
tener bajo ninguna circunstancia alivios judiciales, 
como efectivamente sucedió en el Gobierno 
anterior, la operación que tuvo lugar el pasado 30 de 
agosto en la que fue dado de baja el terrorista de las 
Farc alias Gildardo Cucho, tuvo un hecho colateral 
lamentable, la muerte de 7 menores de edad, claro 
que nos duelen profundamente los fallecimientos 
de estos niños reclutados víctimas de las Farc y 
los responsables no son nuestros militares, sino los 
salvajes que reclutaron a esos niños, hay que decirlo 
sin que nos tiemble la voz, las Farc son los únicos 
responsables de las muertes que hoy entristecen 
a Colombia entera, aquí tenemos que ser claros y 
contundentes, cuando se hizo el acuerdo con los 
terroristas de las Farc, el gobierno Santos hizo hasta 
lo imposible para tapar la tragedia del reclutamiento 
de niños.

A mí el señor Sergio Jaramillo me respondió el 
derecho de petición, que el Gobierno no iba hacer 
nada para evitar que el reclutamiento continuara 
porque de hecho ellos habían decidido negociar en 
medio del conflicto, entonces el ejecutivo no podía 
hacer nada más para desvincular a nuestros niños, ni 
para suspender el reclutamiento de niños.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Termine Representante Margarita.
Intervención de la honorable Representante 

Margarita María Restrepo Arango: 
Perdón Presidente gracias, si las tales disidencias 

de las Farc siguen siendo conformadas por menores 
de edad, pues lo que hay que atacar es eso, tenemos 
que acabar con el delito de reclutamiento, tenemos 
que acabar con este flagelo, el gobierno del Presidente 
Duque se ha comprometido y ha combatido con 
ardentía, con decisión, con profesionalismo el peor 
flagelo del que puede ser víctima una sociedad, 
el reclutamiento de niños, niñas y adolescentes y 
continuamos teniendo en Colombia el mayor grupo 
reclutador del mundo que son los terroristas de 
las Farc, de manera que podemos perder el foco, 
la totalidad de la responsabilidad de lo ocurrido 
a los niños reclutados es de las Farc, no podemos 
llamarnos a engaños y culpar ni a la Ministro Botero 
y muchísimo menos a nuestras Fuerzas Militares.

Muchísimas gracias Presidente.
Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 

Villamizar Meneses:
Tiene el uso de la palabra John Jairo Bermúdez 

Representante del Centro Democrático.
Intervención del honorable Representante 

John Jairo Bermúdez Garcés:
Gracias, señor Presidente para dejar una constancia 

respecto, en la moción de censura propuesta en contra 
del Ministro de Defensa Guillermo Botero, como 
miembro del Partido Centro Democrático apoyo 
plenamente al Ministro Botero, para que continúe 
ejerciendo su importante labor, la cual se refleja en 
los resultados operacionales obtenidos en la lucha 
con el narcotráfico, los grupos armados ilegales y 
en general contra los fenómenos de ilegalidad que 
encontró el Gobierno del Presidente Iván Duque.

Rechazo que algunos sectores políticos quieran 
deslegitimar con mentiras, calumnias e información 
falsa de su gestión, teniendo en cuenta lo que va 
corrido del año 2019, quiero destacar Presidente los 
siguientes logros.

A la fecha se ha alcanzado el 89.5% de la meta 
anual propuesta en materia de radicación de cultivos 
ilícitos, a la fecha se han incautado más de 316 y 
media de toneladas de marihuana, 40% más que 
el mismo periodo del año anterior y más de 348 
toneladas de cocaína, entre el 1° de enero y 31 de 
octubre de 2019 se redujo en un 42% el secuestro 
extorsivo y el 60% el secuestro simple comparado 
con el mismo periodo de 2018, los homicidios, las 
lesiones comunes, el hurto a comercio, a entidades 
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financieras y a residencias y la piratería terrestre han 
presentado reducción en lo que va corrido del año.

En ese orden de ideas, quiero dejar esta 
constancia señor Presidente, ratificando que el 
Centro Democrático mantiene el respaldo al señor 
Ministro de Defensa de Colombia.

Muchas, Gracias señor Presidente.
Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 

Villamizar Meneses:
Muchas, gracias Representante tiene el uso de la 

palabra el Representante Ricardo Ferro.
Intervención del honorable Representante 

Ricardo Alfonso Ferro Lozano: 
Gracias Presidente, Presidente presentamos 

una proposición para citar a un debate de control 
político, para que aquí en el Congreso de la 
República podamos conocer la realidad de cuáles 
son las solicitudes que han venido haciendo los más 
de 1.100 futbolistas profesionales que tiene nuestro 
país, es necesario que nosotros como Congreso de la 
República podamos revisar en que va ese diálogo, se 
ha venido dando entre la Dimayor y los futbolistas 
profesionales que se han agremiado, para que 
nosotros también podamos contribuir para que se 
puedan solucionar, se puedan superar las dificultades 
existentes actualmente.

Para nadie es un secreto que la materia prima del 
futbol son los futbolistas y en ese orden de ideas 
no podemos pensar que una actividad que redunda, 
en tantos sectores de la economía colombiana 
como lo es el futbol, porque no solamente son los 
futbolistas y sus familias, los que dependen de esta 
actividad, sino muchas otras familias colombianas 
en las diferentes ciudades en las cuales hay futbol 
profesional, que también dependen económicamente 
de esta actividad, que también necesitan claridad 
para que el próximo año no vayamos a tener una 
sorpresa, con lo que puede terminar siendo un palo 
de los futbolistas profesionales.

En ese orden de ideas, hemos propuesto que 
se haga un debate de control político, en donde 
deberán estar presentes el Ministerio de Trabajo, el 
Ministerio del Deporte, en el mismo orden de ideas, 
el Ministerio de Salud y tendrán que ser invitados 
los actores fundamentales, en este diálogo que se 
ha venido surtiendo en nuestro país como son los 
futbolistas profesionales, la Dimayor y los demás 
entes.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Siga Representante Ferro.
Intervención del honorable Representante 

Ricardo Alfonso Ferro Lozano: 
Gracias Presidente, venía diciendo que es necesario 

que en este debate que estamos proponiendo, estén 
presentes además del Ministerio del Deporte, el 
Ministerio de Salud y el Ministerio de Trabajo tanto 
la Dimayor, como los demás Entes que tienen que 
ver con el futbol profesional colombiano y también 

las asociaciones de futbolistas, yo quisiera que la 
mesa directiva pudiera lo antes posible colaborar, 
para que pudiéramos tener una fecha para poder 
realizar este debate antes de culminar el presente 
año señor Presidente.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Tiene el uso de la palabra el Representante 
Lorduy de Cambio Radical.

Intervención del honorable Representante 
César Augusto Lorduy Maldonado: 

Gracias Presidente, Presidente en este Congreso, 
es famoso el hecho de que nosotros los miembros 
de la bancada Caribe hemos hecho un gran 
esfuerzo, inmenso esfuerzo, con unos costos hasta 
grandes para poder apoyar el Gobierno en el plan 
de salvamento del servicio de energía eléctrica en 
la región Caribe y eso fue lo que aprobamos en el 
Plan Nacional de Desarrollo y con base en lo que 
allí se aprobó, comenzó un programa que debía 
terminar en el mes de diciembre, con una subasta 
que permitiera o definiera quién por fin se quedaba 
con los activos de Electricaribe, en cualquiera de sus 
modalidades y comenzara el proceso de salvamento 
en la prestación del servicio de energía.

Sin embargo, cuál no sería nuestra sorpresa que 
en el día de ayer la bancada Caribe, recibe como un 
piano en su espalda o un yunque y además como un 
balde de agua fría la noticia del Gobierno nacional, 
de que el plan de salvamento del servicio de energía 
eléctrica se aplaza hasta el mes de febrero del año 
2020, y la razón fundamental es que los inversionistas 
determinan que hay una contingencia cercana a los 
500 mil millones de pesos, habida cuenta que no 
saben cómo va a quedar el impuesto de renta.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Termine Representante Lorduy.
Intervención del honorable Representante 

César Augusto Lorduy Maldonado: 
No se sabe cómo va a quedar el impuesto de renta, 

la tasa sobre las megainversiones y si efectivamente 
el IVA sobre los bienes de capital va a ser devuelto o 
no, con esa contingencia el programa de salvamento 
de Electricaribe y en especial la subasta, no se hará 
hasta que no se apruebe la reforma tributaria o ley 
de financiamiento, en otros términos el Gobierno 
nacional le está diciendo a la bancada Caribe que 
para poder continuar con el plan de salvamento del 
servicio de energía eléctrica en la región caribe, hay 
que aprobar la reforma tributaria, pues desde aquí le 
expresamos que este Congreso y por lo menos César 
Lorduy no es notario de nadie, vamos a discutir esa 
reforma tributaria tenemos el derecho de incluirle, 
tenemos el derecho de presentar nuestra propuesta, 
tenemos derecho a eliminar impuestos, como el 
de las transacciones inmobiliarias, y si el plan de 
salvamento de Electricaribe depende de que nosotros 
aquí tengamos que discutir todo eso, lo haremos, pero 
no nos vamos arrodillar frente a la reforma tributaria 
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so pretexto de que el de salvamento de Electricaribe 
se vaya a hundir. Muchas gracias Presidente.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Gracias doctor Lorduy, tiene el uso de la palabra 
el Representante Inti Asprilla del Partido Verde.

Intervención del honorable Representante 
Inti Raúl Asprilla Reyes: 

Gracias señor Presidente, he escuchado 
atentamente y haciendo un esfuerzo por 
tranquilizarme, las voces que todavía defienden al 
Ministro de Defensa Botero, y debo decir que hacer 
esta constancia para mí es sumamente difícil, entre 
otras porque no entiendo, cómo esta Cámara no se 
ha pronunciado de manera masiva, respecto a los 
asesinatos de niños por parte de las Fuerzas Armadas 
con un bombardeo yo siento ira, yo siento rabia, yo 
siento cólera y creo que la expresión dolor de patria 
es un eufemismo que no alcanza a describir lo que 
millones de colombianos sentimos en este momento, 
no es posible que en Colombia se piense, Presidente 
me está poniendo dos minutos y son tres minutos 
Presidente, Presidente, Presidente, Presidente denos 
garantías mire me están poniendo dos minutos para 
hacer una constancia y son tres minutos o sea y 
puede que el Representante del Centro Democrático, 
el de colombiana distribuidor, le dé risa que se 
mueran niñas, a mí no me da risa, y quiero hacer 
mi constancia con tranquilidad y teniendo garantías, 
entonces le pido señor Presidente que respetemos, él 
me asignó tres minutos.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

No se preocupe Representante que se le pondrá le 
tiempo que necesite.

Intervención del honorable Representante 
Inti Raúl Asprilla Reyes: 

Muchas gracias señor Presidente, yo decía 
que para mí hacer esta constancia es demasiado 
doloroso, y que siento rabia y que siento ira, después 
de enterarme en el debate de moción de censura 
que siete niños, hoy ya confirmados ocho, fueran 
asesinados en medio de un bombardeo por parte de 
las Fuerzas Armadas de Colombia, del Ejército de 
Colombia y claro que merece el mayor repudio que 
los criminales disidentes de las Farc estén reclutando 
menores de edad, pero es que a ellos, yo no les puedo 
exigir nada, ellos son bandidos, ellos son hampones, 
pero al Gobierno nacional sí le puedo exigir y lo que 
ha pasado implica que esta Cámara recapacite, acá 
advertimos en una ambiente entre otras parecido 
al de acá, que era, había un riesgo cierto de falsos 
positivos, que había un riesgo cierto que los civiles, 
que la población civil fuera asesinada en medio de 
operativos militares.

Presentamos la moción de censura en mayo 
la retiramos, esperamos que saliera el informe 
The New York Times, salió el informe de The New 
York Times y en medio del dolor que yo tengo, no 
voy hacer tan irresponsable de decir que quienes 

negaron la moción de censura tengan algún grado 
de responsabilidad o de culpabilidad, pero yo sí creo 
que esta Cámara debe hacer un acto de contrición 
política, se trató con suma ligereza las alertas que 
dimos acá y yo quisiera escuchar al Partido Liberal 
de la Cámara, al Partido de la U, ambos tuvieron 
excepciones que votaron a favor la sesión de censura, 
a el Partido Conservador.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Un minuto Representante Inti.
Intervención del honorable Representante 

Inti Raúl Asprilla Reyes: 
Qué piensan de lo que ocurrió, yo quisiera 

escuchar a los Representantes del Caquetá, que 
votaron en contra la moción de censura del Ministro 
Botero, yo les pido a ustedes no porque quiera venir 
acá, en un acto de egolatría a decirles que teníamos 
la razón, sino como un acto de responsabilidad para 
que esto no vuelva a ocurrir en el país, yo estoy 
seguro que muchos de ustedes detestan, reprueban 
lo que pasó, pero el país necesita explicaciones de 
esta Cámara de Representantes, para qué, esto lo 
ha dicho Juan Carlos, las excepciones del Partidos 
Liberal, las versiones del Partido de la U, pero 
quienes votaron a favor de la permanencia del 
Ministro Botero, le den las explicaciones al pueblo 
colombiano de lo que ocurrió.

Muchas gracias señor Presidente.
Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 

Villamizar Meneses:
Gracias Representante tiene el uso de la palabra 

la Representante Katherine Miranda del Partido 
Verde.

Intervención de la honorable Representante 
Luvi Katherine Miranda Peña: 

Muchas gracias señor Presidente. recordarles a 
mis compañeros que hace 5 meses tuvimos acá la 
moción de censura del Ministro Botero y fueron 
ustedes los que dijeron que el Ministro Botero 
debía salir, aun cuando nosotros dijimos que 
tenía un alto riesgo de que volvieran los falsos 
positivos, no porque los alimentaba la oposición, 
porque los mismos militares al interior del Ejército 
denunciaban las irregularidades que había, cómo se 
estaba cambiando las políticas del ejército, para que 
volvieran los falsos positivos y hoy estamos viendo 
como han regresado los falsos positivos a este país. 
Acá yo les dije que el caso de Dimar Torres, no 
era un caso aislado, sin embargo ustedes votaron 
a favor de que el Ministro se quedara acá, el caso 
de Dimar Torres ya nos dimos cuenta que no era 
algo pequeño, o algo aislado; llegó también el caso 
Flower Trompeta, pero ayer nos dimos cuenta que 7 
niños fueron bombardeados por el ejército 7, niños 
de las edades de tal vez de sus hijos, los mataron, 
los bombardearon y para ser aún más realista 
encontraron el pie de la niña de 12 años, porque el 
cuerpo quedó totalmente destrozado y hoy vemos 
al Gobierno que sale a justificar el hecho, a decir, 
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que porque estaban en el campamento, estamos 
volviendo a la época de recogiendo café no estaban, 
eso es lo que queremos para nuestro país, si nosotros 
decimos que la vida es sagrada, es la vida de todo 
colombiano y aún más de los niños.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Termine doctora Katherine Miranda.
Intervención de la honorable Representante 

Luvi Katherine Miranda Peña: 
Gracias Presidente, yo de verdad espero que lo 

que paso, y lo que está pasando con el Ministro de 
Defensa, nos genere un momento de reflexión de 
tomar conciencia, si nosotros hubiésemos aprobado 
acá la moción de censura al Ministro Botero, tal vez 
no estaríamos lamentando la muerte de 7 niños en el 
país, de verdad les pido que desde su curul, desde su 
investidura rechacen este tipo de hechos, no podemos 
permitir que se siga jugando con la institucionalidad 
y el buen nombre del ejército, y muchísimo menos 
con la vida de cientos de colombianos.

Muchas gracias señor Presidente.
Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 

Villamizar Meneses:
Tiene el uso de la palabra el Representante 

Wílmer Leal del Partido Verde.
Intervención del honorable Representante 

Wílmer Leal Pérez: 
Presidente muchas gracias, un cordial saludo a 

todos mis colegas presentes en esta plenaria, colegas 
uno puede defender una idea política en este recinto, 
porque evidentemente de eso se trata lo que se hace 
en este parlamento, pero luego de lo que pasó ayer, 
yo creo que aquí pasa a un segundo plano ese tema 
de las ideologías, es doloroso ver cómo colegas, 
incluso quieren comparar la fuerza del Estado con la 
fuerza de unos bandidos y con eso dar el argumento 
de que por algo mataron a los niños, no Presidente y 
colegas discúlpenme, pero creo que aquí la discusión 
va mucho más allá y solo basta con ver el ejemplo 
de lo que está pasando en el mundo entero y para 
no ir lejos en América Latina, Presidente lo hemos 
dicho por el bien de este país, incluso por el bien 
de este Presidente, es necesario que este Congreso 
y en especial esta Cámara exija también la renuncia 
de este Ministro que está avergonzando nuestras 
fuerzas militares, que esta avergonzado al país y 
sobre todo llevándonos a los falsos positivos 2.0 y 
no lo digo yo, lo dice la fuerza de las evidencias, es 
doloroso lo que está pasando, pero más doloroso ver 
el silencio cómplice de muchos en este Congreso, 
colegas los invito y exhorto a que pidamos.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Termine Representante Leal.
Intervención del honorable Representante 

Wílmer Leal Pérez: 
Que le pidamos encarecidamente al Presidente 

que detenga ya está barbarie, que por vía suyita 

como decimos en mi tierra, no solo prescinda de este 
Ministro, sino además que le dé un giro completo 
al tema de la institucionalidad en este país, no por 
esos niños, sino por las posibles víctimas futuras. 
Muchas Gracias Presidente.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Tiene el uso de la palabra la Representante 
Norma Hurtado.

Intervención de la honorable Representante 
Norma Hurtado Sánchez: 

Señor Presidente, teniendo en cuenta que es 
muy importante el tema que vienen tratando los 
honorables Representantes, respecto de lo sucedido 
ayer en el Senado de la República con el informe 
entregado por el Senador del Partido de la U, 
Roy Barreras, este partido igualmente respalda 
este informe y el acompañamiento rotundo en la 
bancada de hoy para el honorable Senador Roy 
Barreras, pero no obstante todas estas tristezas 
de nuestro país entorno a los niños que ha sido la 
defensa del Partido de la U, también es necesario 
señor Presidente y señora Vicepresidente, si me 
prestar un minuto de atención decirle que venimos 
los Representantes a la Cámara y los miembros 
de las UTL sufriendo traumatismos, que estamos 
desconectados del internet, que no tenemos servicio 
telefónico en las unidades legislativas, que es casi 
que imposible poder comunicarse con los territorios 
desde este recinto y de esa misma manera pedirle 
con mucho respeto a la Mesa Directiva que así 
como desde la dirección administrativa vienen 
haciendo gestiones para superar este traumatismo, 
necesitamos honorable Presidente, necesitamos 
acompañamiento del Ministerio de las TIC que nos 
evalué este edificio, que avalué la interconexión de 
este edificio, claro es un edificio construido hace 
muchísimos años, es una molde mármol, pero…

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Termine Representante.
Intervención de la honorable Representante 

Norma Hurtado Sánchez: 
Señor Presidente nosotros necesitamos 

comunicación con las regiones, nosotros necesitamos 
estar interactuando con las comunidades, nosotros 
Representamos al pueblo colombiano y es necesario 
darle una viabilidad técnica, operativa a este 
edificio, tal vez no es suficiente lo que está haciendo 
la gerencia administrativa, tal vez no tenemos los 
asesores y los técnicos necesarios, pero es imposible 
una comunicación aquí, es imposible subir a las redes 
los proyectos de ley que ya están aprobados, tenemos 
proyectos aprobados en la Comisión Séptima desde 
hace una semana y no los hemos podido subir a la 
Gaceta del Congreso, entonces yo sí pido que la mesa 
directiva asuma con la responsabilidad que merece, 
el ejercicio del Congreso, asuma esta problemática 
que hoy nos tiene limitados a los Presidentes de las 
comisiones constitucionales.
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Gracias señor Presidente y espero que la mesa 
directiva adopte correctivos para esta situación.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Gracias Representante Norma, Secretario por 
favor ubiquemos a la directora administrativa 
de la Cámara para buscar una pronta solución al 
problema, gracias Representante Hurtado, tiene el 
uso de la palabra el Representante Jorge Benedetti. 

Intervención del honorable Representante 
Jorge Enrique Benedetti Martelo:

Presidente, me veo en la obligación de dejar una 
constancia sobre, como hoy nuevamente la ciudad de 
Cartagena, es víctima de la indiferencia institucional 
en cabeza del Departamento Administrativo Nacional 
de Estadística, en certificación del día 15 de octubre 
el Dane y su director el doctor Juan Daniel Oviedo, 
afirmaron que la ciudad tiene 973 mil habitantes 
aproximadamente y que no llegamos al millón y esto 
desconoce a todas luces las proyecciones hechas 
por ellos mismos, así como las cifras de distintas 
entidades en materia electoral, en materia de salud 
y en materia de educación, afectando gravemente 
a Cartagena en representación política, en recursos 
del sistema general de participación, en autonomía 
administrativa y en la destinación del 50% del 
recaudo de la sobretasa ambiental del predial, que 
implica que más del 50 mil millones de pesos se 
sigan manejando por una corporación autónoma 
regional que tiene a muchos directivos y contratistas 
presos y que no genera confianza en la ciudadanía.

En nuestra labor parlamentaria, le hemos pedido 
al doctor Oviedo, que nos remitiera los soportes que 
le daban está determinada, está determinada cifra, 
nos contesta lo siguiente:

Falta de comunicación entre el censista y el censado, 
entrevistas que no fueron completadas, ausencia de 
personas en la vivienda, problemas de acceso por 
razones geográficas entre otras, como quien dice.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Termine Representante Benedetti.
Intervención del honorable Representante 

Jorge Enrique Benedetti Martelo:
Como quien dice en sus respuestas, ellos mismos 

aceptan las falencias en dicho proceso, ahora 
bien señor Director, nosotros sí hicimos la tarea y 
realmente no es tan difícil, solamente de acuerdo a 
la Registraduría hay 797.343 personas aptas para 
votar, o sea mayores de 18 años, si les sumamos 
los 168.547 estudiantes de instituciones educativas 
públicas y los 59.200 de escuelas privadas ya vamos 
en 1.024.714 y no hemos ni siquiera incluido la 
población de cero a cinco años, esto por un lado, 
por el otro si solamente sumamos cifras de personas 
inscritas en régimen subsidiado, y en el contributivo 
se llegaría aproximadamente al 1.200.000 personas, 
hombre señor director yo le pregunto, o sea que 
la Registraduría, las EPS, la Adres, el Dadis, la 
Secretaría Distrital de Educación y el ICBF, se 

equivocan pero el Dane no se equivoca, no señor 
director, con una ciudad no se puede jugar así y para 
nadie es un secreto que Cartagena necesita del apoyo 
del Gobierno nacional, el primer gran gesto que 
tiene que hacer el Gobierno nacional si realmente 
quiere ayudar a Cartagena, es la de nuevamente 
hacer el censo para que Cartagena efectivamente 
tenga derecho a toda esta serie de beneficios, que 
solamente se le dan aquellos municipios o distritos 
superior al millón de habitantes, no descansaremos 
hasta que a Cartagena se le respete.

Muchas gracias señor Presidente.
Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 

Villamizar Meneses: 
Gracias Representante, tiene el uso de la palabra, 

a una moción de orden perdón para el Representante 
Édgar Gómez Román.

Intervención del honorable Representante 
Édgar Alfonso Gómez Román:

Presidente, simplemente para recordarle que 
habíamos hecho un acuerdo que las constancias 
irían hasta el momento en que se estableciera el 
quórum decisorio, quiero recordarle que estamos ya 
casi en los cien parlamentarios ya tenemos hora y 
diez minutos de haber iniciado la sesión.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Gracias Representante, pero los Representantes 
que hacen falta por el uso de la palabra estaban 
acá temprano, se cerró registro temprano vamos 
a terminar con 2 intervenciones que hacen falta, 
Representante Fabián Díaz.

Intervención del honorable Representante 
Edwin Fabián Díaz Plata: 

Gracias Presidente, la niña Ángela Gaitán de 12 
años no es una terrorista, la niña Ángela Gaitán de 
12 años no es una narcotraficante, la niña Ángela 
Gaitán de 12 años es una víctima, una víctima 
del reclutamiento, una víctima de la guerra, que 
necesitaba ayuda pero lo que terminó recibiendo fue 
muerte, lo que terminó recibiendo fue que pasó de ser 
una víctima de la guerra a ser una victimaria, porque 
eso fue lo que nos terminamos enterando, que los 
niños asesinados en el bombardeo terminaron siendo 
publicados como disidentes, como narcotraficantes, 
como terroristas en un ataque perfecto, implacable 
y si no hubiese sido por la moción de censura no 
nos hubiésemos enterado, porque nos lo estaban 
ocultando y esa es la gran gravedad, también de 
este asunto, están ocultando hechos infames que 
merece saber la opinión pública, que merece saber 
el país, porque sí es cierto, hay un reclutamiento 
que rechazamos, pero de igual forma necesitamos 
respuestas y la respuesta no puede ser el ocultamiento, 
la respuesta no puede ser que las víctimas sean 
pasadas como delincuentes, cuando son víctimas 
señores y la respuesta del Ministro no la podemos 
tolerar, que es que porque estaban allá, vuelve de 
nuevo que estaban allá, no estaban recogiendo café, 
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justificando los muertos, justificando el asesinato de 
niños señores.

Rechazamos esas afirmaciones y solicitamos que 
renuncie el Ministro de Defensa y que se renuncie a 
esta política de muerte, gracias Presidente.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses: 

Tiene el uso de la palabra el Representante Óscar 
Darío Pérez y terminamos.

Intervención del honorable Representante 
Óscar Darío Pérez Pineda:

No, muchas gracias señor Presidente, a ver yo sí 
quisiera que estableciéramos absoluta claridad sobre 
unas afirmaciones que aquí vienen dándose con un 
facilismo y un simplismo que parece desbordado, 
yo no sé si es que están en una felicidad infinita 
crucificando a una institucionalidad, crucificando 
a un Ministro, crucificando a unas fuerzas armadas 
y de policía, yo me voy a basar en los trinos que 
ha puesto un constitucionalista e internacionalista, 
experto en derecho internacional humanitario y 
en derechos humanos, el doctor Rafael Nieto, ha 
trinado que cuando un civil este en un campamento 
y empuñe un arma, deja de ser civil y se convierte 
en combatiente y que también dice ese derecho 
internacional humanitario, si un joven no un niño 
para que no desvíen el lenguaje, el lenguaje lo 
desvían misteriosa, curiosamente, cuando un niño 
a un menor de 15 años, yo no me imagino un niño 
de 17 con un fusil en el hombro, que tan niño es 
cuando un menor tiene un fusil en la mano estando 
en un objetivo es lícito, es decir en un campamento 
militar guerrillero o paramilitar, deja de ser un niño 
o un joven y se convierte en un combatiente, lo dice 
el Derecho Internacional Humanitario, es al que 
ustedes acuden permanente…

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses: 

Termine Representante Óscar Darío.
Intervención del honorable Representante 

Óscar Darío Pérez Pineda: 
Es, al que ustedes permanente y recurrentemente 

acuden y también el derecho internacional protege 
a los civiles pero no cuando están empuñando 
armas, igualmente a los menores de edad, aquí la 
responsabilidad no la desviemos, la responsabilidad 
es de las Farc, la responsabilidad es de los que 
reclutaron los niños y esos que tanto están 
defendiendo aquí lo que están es incentivando 
para que sigan reclutando niños, y los tengan en 
los campamentos como un escudo de protección, 
porque no faltará como aquí escucharse las voces 
lo mismo los grandes comentaristas de la radio que 
esta mañana no les faltó sino los voladores para 
celebrar la fiesta, no, no señor, aquí no le podemos 
dar credibilidad a tantas voces dañinas, odiosas, 
cáusticas contra la institucionalidad.

Y qué tal pues, el argumento del Doctor Roy 
Barreras que desconoce que quienes violan el derecho 
internacional son las Farc, son los que reclutaron los 

niños, esta mañana escuché hasta algunos ilustres 
senadores decir casi que felicitando a Maduro y a 
Diosdado Cabello, que disque porque el presidente 
Duque no tiene por qué hablar de Maduro, no, de 
él no tiene que hablar, de ese gran estadista no se 
puede hablar, si este argumento prospera las fuerzas 
armadas no vuelven hacer un operativo, no vuelven 
hacer un operativo y entonces reinará el caos que 
es lo que algunos quieren, reinará la sinrazón que 
es lo que algunos quieren, porque un comandante 
operativo no se va a meter a un campamento porque 
de pronto ahí hay un civil o de pronto hay un menor 
de edad (…) y el pago es, la respuesta es…

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Termine Representante, tranquilo, termine.
Intervención del honorable Representante 

Óscar Darío Pérez Pineda: 
La respuesta es la destitución inmediata, a mí me 

da pena, pero a ustedes no les gusta sino oír lo que les 
conviene, pues nosotros sí defendemos al Ministro, 
defendemos las Fuerzas Armadas y defendemos al 
Gobierno.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses: 

Gracias Doctor Óscar Darío…
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Señor Presidente, la secretaría se permite certificar 

la presencia del Representante Fabio Arroyave, ya 
está registrado manualmente, hace media hora se 
presentó el Representante Fabio Arroyave.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses: 

Secretario ponga en consideración el Orden del 
Día que ya fue leído, se pone en consideración, 
anuncio que se va a cerrar…

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Señor Presidente hay radicada una proposición 
que pide modificar el Orden del Día, en el sentido 
de adelantar el punto 7 de proyectos de segundo 
debate para el punto 2. Firma esta proposición la 
Representante Norma Hurtado.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses: 

Someta en consideración la proposición señor 
secretario, anuncio que se va a cerrar, queda cerrada, 
abra el registro señor secretario.

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Se abre el registro para votar la proposición sobre 
la modificación al Orden del Día presentado por la 
Doctora Norma Hurtado de pasar…

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses: 

Secretario lea la proposición por favor.
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Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Dice así.
Acorde con lo dispuesto en el artículo…
Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 

Villamizar Meneses:
Perdón, perdón Secretario, ya habían leído la 

proposición
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Sí ya se había leído.
Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 

Villamizar Meneses: 
Ya la habían leído aquí, vuélvala a leer señor 

Secretario.
Una moción de orden para el…
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Lo que pasa es que se está votando señor 

Presidente y no se puede intervenir salvo que usted 
suspenda la votación.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses: 

Suspendamos la votación.
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Se suspende la votación señores de cabina.
Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 

Villamizar Meneses: 
Moción de orden para el Representante Peinado.
Intervención del honorable Representante 

Julián Peinado Ramírez:
Mire Presidente en el tono más cariñoso y 

respetuoso, sencillamente era solicitarle a la 
Doctora Norma, que nos explique la necesidad 
de cambiar el Orden del Día, toda vez que todos 
traemos preparados nuestros proyectos, nuestras 
leyes y queremos conocer la situación por la cual se 
quiere modificar o qué es lo que se pretende, porque 
también algunos tenemos interés en el primero.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses: 

Gracias Julián Peinado, doctor Julián Peinado, 
tiene el uso de la palabra para explicar la 
proposición…el porqué de la proposición la doctora 
norma Hurtado.

Intervención de la honorable Representante 
Norma Hurtado Sánchez:

Gracias señor Presidente, doctor Peinado no es 
ningún interés en particular, es que con varios de los 
Congresistas hemos venido trabajando de manera 
decidida un tema que favorece al deporte colombiano, 
un tema que brinda la posibilidad de una facultad 
a gobernadores y alcaldes, es un proyecto de ley 
pequeño, sencillo que ya hemos venido concertando 
con algunos de los compañeros, igualmente su 
bancada del Partido Liberal la conoce, no tiene pues 

no sé, no sé si se va a dar aquí una mayor discusión, 
pero es un elemento, perdón es un proyecto de ley 
que sirve como elemento trascendental al apoyo en 
las regiones tanto alcaldías como gobernaciones a los 
temas de deporte, es sencillamente eso, un tema que 
hoy es necesario ad portas de los juegos nacionales 
para seguir generando la posibilidad de semilleros 
deportivos, de fortalecimiento de la infraestructura, 
de apoyo a diferentes proyectos internacionales, 
juegos paralímpicos, panamericanos y demás, eso 
es Doctor Peinado. Ningún interés particular.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses: 

Gracias Doctora Norma, por favor Secretario 
vuelva a leer la proposición.

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Dice así la proposición.
Acorde con lo dispuesto en el artículo 81 de la Ley 

5ª de 1992, le solicito a la honorable plenaria de la 
Cámara de Representantes adelantar el punto 7, del 
Orden Del día 6 de noviembre de 2.019 al punto 2.

Firma, Norma Hurtado Sánchez.
Ha sido leída la proposición señor Presidente.
Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 

Villamizar Meneses: 
Se pone en consideración, anuncio que se va a 

cerrar, queda cerrada, abra registro señor secretario 
para votar la proposición.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar la proposición 
leída sobre la modificación del Orden del Día, si es 
aprobada entonces queda aprobado el Orden del Día 
con la modificación.

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Héctor Ortiz vota no, Fabio Arroyave vota sí, 
Norma hurtado vota sí, Juan Carlos Wills vota no, 
Cristian Moreno vota sí, Sara Piedrahíta vota sí, 
Juan Carlos Reinales vota no.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Cierre el registro señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro y la votación es como sigue.
Por el sí 72 votos electrónicos, 4 manuales para 

un total por el sí de 76 votos. 
Por el no, 17 votos electrónicos 2 manuales para 

un total por el no, de 19 votos.
Ha sido aprobada la proposición y el Orden del 

Día como fue presentado por la Mesa Directiva, de 
tal manera señor Presidente que el punto número 7, 
pasa al punto dos.

Señor Presidente ha sido aprobado el Orden del 
Día y hay una proposición con varias firmas de 
Congresistas…
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PUBLICACIÓN REGISTROS DE 
VOTACIÓN
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Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Señor Presidente, la proposición pide que se haga 
una modificación a una proposición que se aprobó 
en la sesión pasada, sobre una sesión especial en 
el departamento del Cauca que se había aprobado 
para el día 12 de noviembre, entonces la nueva 
proposición dice así.

En nuestra calidad de Representantes y en 
concordancia con la Proposición 077 aprobada el 
día de ayer 5 de noviembre, nos permitimos solicitar 
que la sesión especial en el departamento del Cauca, 
se reprograme para el día, para el próximo 19 de 
noviembre y se cite una sesión plenaria de la Cámara 
de Representantes.

De los honorables Representantes, María José 
Pizarro, Eliécer Salazar, Mauricio Parodi, Carlos 
Julio Bonilla, Norma Hurtado, José Carreño, 
Gabriel Vallejo, Neila Ruiz, Juan David Vélez, 
Camilo Arango y 30 firmas más, señor Presidente.

Ha sido leída la proposición.
Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 

Villamizar Meneses:
Secretario, vamos a darle la palabra a la 

Representante María José Pizarro, que va a explicar 
la proposición y seguido pedimos se reabra la 
proposición que fue aprobada en plenaria para esta 
modificación.

Intervención de la honorable Representante 
María José Pizarro Rodríguez: 

Muchas gracias señor Presidente, a todos y 
a todas, ayer aprobamos por mayoría en esta 
plenaria realizar una sesión plenaria de la Cámara 

de Representantes en Santander de Quilichao, para 
poder organizar de manera más eficiente la logística 
de esta plenaria, estamos solicitando se reprograme 
para el 19, la mayoría de ustedes ya firmó esta 
proposición, a los que están llegando les pedimos 
la acompañen, de manera que podamos sesionar en 
Santander de Quilichao, con todas las garantías el 19 
de noviembre, muchas gracias.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Se somete a consideración el voto para esta 
modificación de la proposición anterior, anuncio que 
se va a cerrar, doctor Édgar Gómez Román.

Intervención del honorable Representante 
Édgar Alfonso Gómez Román:

Presidente, no quiero generar ninguna 
controversia con lo que voy a expresar, pero una 
cosa es que un grupo de parlamentarios quieran ir, o 
la Mesa Directiva designe una comisión a nombre de 
la Cámara, para que valla y se reúna, pero la Cámara 
como tal acorde a la Ley 5ª no puede sesionar en 
un sitio aparte de este recinto a menos mientras esté 
vigente la norma, entonces no quiero que traigan 
equívocos para que en noviembre digan a nadie se 
interesó y por aquí no vino nadie, no.

Yo le sugeriría Representante Pizarro, que usted 
que es miembro de la Mesa Directiva nombren una 
comisión para que todos los que quieran ir puedan 
asistir, pero ir a sesión formal y me gustaría que de 
pronto el señor Secretario nos diera lectura a la parte 
pertinente.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Doctor Édgar, ayer se aprobó la proposición de 
hacer una sesión especial e informal donde no se 
van a tomar decisiones, sino que se va a escuchar 
a la comunidad, para dar esa claridad, vamos a 
votar entonces la reapertura de la proposición, 
¿aprueba la plenaria de la Cámara la reapertura de 
la proposición?

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Así lo quiere
Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 

Villamizar Meneses:
Abra registro señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se abre el registro para la reapertura de la 

proposición que busca que se haga una sesión 
especial en el departamento del Cauca, por parte 
de la plenaria busca que se reabra para modificar 
la fecha, se había aprobado sin tiquetes, pueden 
votar, si votan sí. se reabre la discusión de la 
proposición.

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Víctor Ortiz vota sí.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Angulo vota sí, Cabrales vota sí, Modesto vota 
sí, Aguilera, Oscar Sánchez vota sí, Lizcano vota sí, 
Arroyave donde está, donde esta Arroyave.

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Fabio Arroyave vota no.
Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 

Villamizar Meneses:
Cierre señor secretario, cierre el registro.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nidia Osorio vota sí, Jay-Pang vota sí.
Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 

Villamizar Meneses:
Cierre registro señor Secretario y anuncie el 

resultado.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro y la votación final es como 

sigue.
Por el sí 88 votos electrónicos y 8 manuales, para 

un total por el sí de 96.
Por el no, 6 votos electrónicos y 1 manual para 

un total por el no de 7 votos.
Ha sido aprobada la reapertura de la proposición 

aprobada en el día de ayer, sobre el desplazamiento 
de la plenaria de la Cámara para una sesión especial 
en el departamento del Cauca, la nueva proposición 
fue leída, repito señor Presidente y dice así.

En nuestra calidad de Representantes a la Cámara 
y en consonancia con la proposición 077 aprobada el 
día de ayer 5 de noviembre, nos permitimos solicitar 
que la sesión especial en el departamento del Cauca 
se reprograme para próximo 19 de noviembre, y 
se cite como una sesión plenaria de la Cámara de 
Representantes.

De los honorables Representantes, María José 
Pizarro y 70 firmas más.

Ha sido leída la proposición señor Presidente.
PUBLICACIÓN REGISTROS DE 

VOTACIÓN
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Dirección de Presidencia, Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Tiene el uso de la palabra la Representante Betty 
Zorro.

Intervención de la honorable Representante 
Gloria Betty Zorro Africano: 

Presidente, gracias, solo una inquietud frente 
a la proposición, yo soy solidaria con la solicitud 
que hace la doctora María José, pero tengo una 
inquietud, estamos aprobando una sesión plenaria 
normal, eso significa que quien no vaya tendrá falla, 
eso nos obliga a ir a Santander de Quilichao, debo 
dejar eso aquí en la plenaria.

Dirección de Presidencia, Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Tiene el uso de la palabra el doctor Julio César 
Triana, doctor Julio César regáleme un segundo, 
vamos a dar una aclaración acá por parte del 
Secretario sobre la citación, Secretario, lea la norma 
por favor.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Dice lo siguiente.
Artículo 33.
Sede de las Cámaras legislativas.
El Senado y la Cámara de Representantes tienen 

su sede en la Capital de la República, por acuerdo 
entre ellas, las Cámaras podrán trasladar su sede 
a otro lugar y en caso de perturbación del orden 
público, podrán reunirse en el sitio que designe el 
Presidente del Senado.

Eso lo que significa, honorables Representantes, 
es que la sede del Congreso es la Capital de la 
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República, en este caso sería una sesión informal y así 
lo tendría que aprobar la plenaria, el caso de tiquetes 
tendrá que presentarse, entonces la proposición que 
incluya los tiquetes, pero tendrá que ser aprobado 
con las dos terceras partes de los integrantes de la 
plenaria, en este caso serían 129 votos.

En esta proposición no se habla de tiquetes y 
obviamente sería una sesión informal que realizaría 
la Cámara de Representantes, no puede sesionar 
salvo que el Presidente del Congreso lo designe, 
así por acuerdo entre los dos, Presidente de Senado 
y Cámara para trasladar la sede a otro sitio, por 
Ley 5ª entonces la sede es la capital, luego no se 
podría aprobar absolutamente nada, como para que 
hayan fallas para pérdida de investidura, necesitan 
aprobarse proyectos de ley y actos legislativos o 
moción de censura, en este caso no se daría.

Dirección de Presidencia, Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Tiene el uso de la palabra el Representante Julio 
César Triana. 

Intervención del honorable Representante 
Julio César Triana Quintero: 

Presidente, Muchas gracias, yo le firmé la 
proposición a la doctora María José Pizarro, pero 
creo compañeros, y una cosa que iba a pedir en esta 
intervención era que el Secretario certificara si este 
Congreso puede o no sesionar de manera formal y 
quedó evidente y claro que la norma no lo permite.

Presidente y doctora María José, a mí me parece 
que lo que se debe hacer es lo que propuso el 
compañero, es una comisión que entre otras cosas 
la debe liderar doctora María José, ustedes la mesa 
directiva y los compañeros del Cauca, porque al fin 
y al cabo la solidaridad de todas las regiones que 
representan esta Cámara hoy es con el departamento 
del Cauca y el Cauca tiene acá unos congresistas que 
debemos acompañar y que son quienes deben tener 
el liderazgo.

En segunda medida, Presidente, el Senado parece 
acordó una comisión que se desplazará, lo ideal sería 
que se unificara la comisión de la Cámara y la del 
Senado para que el Congreso actuara como uno solo 
en la solidaridad y en la escucha a la población del 
Cauca, sugiero entonces, doctora María José, que 
así como le estamos acompañando esta proposición, 
la misma sea modificada para que se hable de una 
comisión liderada, repito, por la mesa directiva, los 
compañeros del Cauca y quienes quieran o queramos 
hacer parte de ella, mil gracias, Presidente.

Dirección de Presidencia, Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Tiene el uso de la palabra el Representante Óscar 
Darío Pérez.

Intervención del honorable Representante 
Óscar Darío Pérez Pineda: 

No, Muchas gracias, Presidente, yo en el 
mismo sentido que lo dice el doctor Édgar, que lo 
dice el colega del Putumayo, a mí me parece que 
lo procedente es que la mesa directiva conforme 

una comisión que se una a la del Senado y puedan 
ir, desplazarse a Santander de Quilichao, no es 
procedente de acuerdo a la Ley 5ª que nosotros 
digamos que va a haber una sesión formal, no 
es posible, además de que resulta enormemente 
costoso y yo supongo que no tendrán el presupuesto 
para ello.

Entonces propongo, acompaño lo que dice el 
colega del Putumayo y el doctor Édgar Gómez.

Dirección de Presidencia, Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Tiene el uso de la palabra el Representante 
Édward Rodríguez.

Intervención del honorable Representante 
Édward David Rodríguez Rodríguez: 

No, Presidente, mire, yo creo que la plenaria quiso 
desplazarse este martes o la comisión, de hecho, 
pues queda claro que por Ley 5ª y por Constitución 
la sede del parlamento es Bogotá y a menos que se 
quiera pues tiene que interpretarse de acuerdo a la 
Constitución y la ley cualquier desplazamiento.

Ahora bien, yo sí le digo doctora María José, 
bienvenida esa comisión de este martes, ¿pero 
a dos días del paro? Si quiere hacer política me 
parece que también debe ser transparente con los 
compañeros, porque una cosa es la solidaridad que 
nosotros demos a nuestros amigos del Cauca, al 
Cauca como departamento, a nuestros indígenas que 
estamos plenamente solidarios con ellos y otra cosa 
es decir aquí les traje a los Congresistas, esto no se 
trata de incendiar el país, esto se trata de un diálogo 
interinstitucional que además hacemos un llamado 
para que la fuerza pública y los gobernadores ayuden, 
los gobernadores indígenas ayuden a derrotar a estos 
delincuentes que están acabando con la vida de los 
líderes sociales, de los indígenas y por supuesto de 
la población civil, gracias, señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Gracias, Representante Rodríguez, tiene el uso 
de la palabra el Representante Cárdenas. 

Intervención del honorable Representante 
John Jairo Cárdenas Morán:

Gracias, señor Presidente, lo acaecido 
recientemente en el norte del departamento del 
Cauca no es nuevo, se trata de un fenómeno que 
viene acaeciendo ya hace más de un año, en donde 
por supuesto la vida de los dirigentes sociales es 
la que se ha puesto en juego y por supuesto esta 
circunstancia se ha traducido en una espiral de 
violencia y de muerte sin antecedentes, creo que 
el país está conmovido porque ello está ocurriendo 
justo en un momento en que creíamos que este 
departamento históricamente, escenario de la guerra, 
iba a ingresar a un estadio totalmente distinto y por 
eso me parece que es pertinente que el Congreso de 
la República y en particular esta Cámara, demuestre 
que no solamente está conmovida por estos 
sucesos, sino que además advierte de que ello no es 
posible que se mantenga y que vaya a continuar, el 
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Congreso de la República tiene que decir basta a la 
matanza de las comunidades indígenas en el norte 
del departamento del Cauca.

Y por eso yo sí quiero expresar mi gratitud por 
todo lo que signifique cualquier gesto de solidaridad 
y apoyo del congreso y de la Cámara…

Dirección de Presidencia, Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Termine Representante Cárdenas. 
Intervención del honorable Representante 

John Jairo Cárdenas Morán:
Con las comunidades indígenas, estamos por 

supuesto enfrentados a un tecnicismo, primero a 
un impedimento jurídico y también por supuesto 
también a un problema presupuestal, yo creo que 
en esa circunstancia lo que tiene que darnos es 
claridad a nosotros de si hay los recursos suficientes 
para que de manera informal se pueda trasladar allá 
al departamento del Cauca los congresistas que a 
bien tengan expresar un gesto de solidaridad con el 
pueblo caucano y con las comunidades indígenas, 
resuelto eso me parece que el tema es ya de 
voluntad política, de los que tengan tiquete puedan 
ir y que podamos estar allá y mandar un mensaje 
a Colombia, mandarle un mensaje al mundo y por 
supuesto también mandarle un mensaje al Gobierno.

La fecha, discutámosla, yo no tengo ningún 
problema puede ser después del paro del 21 para 
que esto no se preste a suspicacias, yo estoy seguro 
de que todos aquí estamos unidos en torno del 
propósito de hacer una manifestación de solidaridad 
con las comunidades indígenas, Muchas gracias, 
señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Tiene el uso de la palabra la Representante María 
José Pizarro.

Intervención de la honorable Representante 
María José Pizarro Rodríguez: 

Muchas gracias, lo ideal y aquí quisiera por favor 
colegas que me prestaran toda la atención, John Jairo 
Roldán, el Representante Cabrales, Édward y demás 
colegas para que podamos aclarar esta situación y 
tomar en conjunto la mejor decisión.

De qué se trata; se trata, y aquí Édward he 
actuado con toda la transparencia, porque creo 
que cada una de las personas que firmó sabía qué 
estaba firmando, sí obviamente nos enfrentamos a 
un tecnicismo, la sesión y podemos modificarla ya 
lo aclaró el Secretario se puede hacer una sesión 
informal, muy bien. Paso siguiente, hemos estado 
gestionando en conjunto Senado y Cámara las mesas 
directivas la posibilidad de un transporte que nos 
sea garantizado por parte del Gobierno, obviamente 
también se ha hablado con la gobernación y con 
la alcaldía, quienes estamos hoy, se trata es de 
tomar una decisión que nosotros desde las mesas 
directivas de Senado y Cámara podamos brindar 
todas las garantías que sea una sesión informal tal y 
como se ha establecido y lo ha aclarado el secretario 

aquí, pero que definitivamente podamos enviar 
un mensaje hoy al país de manera conjunta todos 
los partidos políticos, todas las fuerzas sociales, 
enviarle un mensaje al país y al mundo, más allá 
porque no vamos a tomar decisiones, no se van a 
votar proyectos, vamos a escuchar la propuesta del 
Gobierno, la propuesta de las comunidades y por lo 
tanto de alguna manera servir de puente dialogante 
para encontrar una solución a la situación que se 
viene viviendo en el norte del Cauca.

Creemos que esto es de vital importancia, hoy 
no podemos hacer oídos sordos y mirar hacia 
otro lado, se trata de generosidad, de solidaridad, 
de empatía y crean ustedes que el país va a saber 
mirar el Congreso de otra manera, de una manera 
completamente diferente a como la ha venido 
viendo, mirar al Congreso diferente cuando es capaz 
de asumir la altura de las circunstancias y actuar 
en consecuencia, todos aquellos que firmaron esta 
proposición ayer y hoy lo hicieron a conciencia, yo 
pido y apelo esa misma conciencia se modificará 
obviamente la proposición para que cumpla con los 
requisitos jurídicos y legales, pero hoy se trata de 
que el Congreso de la República, Senado y Cámara, 
se traslade y envíe este mensaje al país y al mundo, 
yo creo que esto es obviamente inédito, pero no 
estamos en un Congreso común y corriente, estamos 
en un Congreso que ha sabido actuar de manera 
diferente y coherente, hoy el llamado es de las 
comunidades del Cauca que están siendo asesinadas 
a que actuemos en coherencia, a que hagamos algo 
por evitar lo que allí está sucediendo, allí y en otras 
zonas del país.

Entonces, por favor colegas, se trata claro 
de asumir la vocería política que nos ha dado la 
sociedad colombiana de hacerlo con grandeza y con 
generosidad, hoy es la gran oportunidad de actuar 
en consecuencia, de verdad con muchísimo respeto, 
pero apelando nuevamente a su grandeza, a su 
generosidad y a su vocería política para detener la 
matanza en el norte del Cauca.

Dirección de Presidencia, Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Gracias, Representante María José, tiene el uso 
de la palabra el Representante León Fredy Muñoz.

Intervención del honorable Representante 
León Fredy Muñoz Lopera: 

Muchas gracias, señor Presidente, en igual 
sentido, quiero convocar a mis colegas para que 
hagamos ese ejercicio, yo creo que el país hoy 
está reclamando la presencia del Congreso de la 
República en los territorios, hemos visto cómo 
se nos viene desangrando el país y eso de verdad 
me preocupa mucho, esta semana sale, ayer sale a 
los medios los 8 niños que fueron bombardeados, 
pero lo que está pasando en el norte del Cauca es 
lamentable, señor Presidente, allí estuvimos hace un 
mes y medio, dos meses máximo, la Comisión de 
Paz, y le dijimos al Gobierno lo que estaba pasando 
y lo que iba a pasar con toda certeza y pasó, por eso 
creo…



Página 32 Jueves, 13 de agosto de 2020 Gaceta del Congreso  704

Dirección de Presidencia, Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Termine, Representante.
Intervención del honorable Representante 

León Fredy Muñoz Lopera: 
Gracias, Presidente, y estuvimos allí en Caloto 

la Comisión de Paz y le dijimos a la Presidencia de 
la República, a sus Ministros, lo que estaba pasando 
y le advertimos que eso iba a pasar, por eso, señor 
Presidente, creo necesario que este Congreso debe 
ir a los territorios, debe escuchar a las comunidades 
y oír lo que está pasando en el norte del Cauca, 
es lamentable, no podemos permitir bajo ninguna 
medida que sigan matando a nuestros indígenas 
como los están matando el día de hoy, allá tenemos 
que estar, yo creo que no hay inconveniente, la fecha 
es lo de menos, que porque hay una marcha un paro, 
pues que exista el paro, debemos ir al territorio a 
escuchar a nuestras comunidades, ese es el deber ser 
nuestro como congresistas, ese es el deber ser nuestro 
como seres humanos, escuchar a las comunidades 
y frenar esta barbarie que está pasando en nuestro 
país.

No podemos permitir más derramamiento de 
sangre en ninguna parte de nuestro territorio, 
gracias, Presidente.

Dirección de Presidencia, Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Tiene el uso de la palabra el Presidente de la 
Cámara de Representantes, Carlos Cuenca.

Intervención del honorable Representante 
Carlos Alberto Cuenca Chaux:

Gracias, señor Presidente, yo solo quiero llamar 
la atención un momento a los colegas y quiero 
hacer una serie de afirmaciones las cuales debemos 
tener en cuenta para esta proposición que plantea la 
doctora María José.

Ayer se votó la proposición solicitando una sesión 
formal en Santander de Quilichao, les quiero decir, 
para claridad de todos, que las sesiones formales 
no se pueden llevar a cabo sino en este recinto, es 
imposible hacerlo por fuera del recinto, la votación 
sacó 92 votos a favor la cual fue aprobada. Desde el 
inicio y desde que dieron la lectura de la proposición, 
afirmé que la corporación no podía hacerse cargo 
de tiquetes aéreos por un tema de austeridad que 
hemos venido manejando, a muchos de ustedes se 
les han negado los tiquetes porque no ha habido 
cómo comprar, recuerden que hace un par de años 
la corporación tomó la decisión de quitar el pago 
de la clase ejecutiva, precisamente por los temas de 
austeridad.

Yo quiero que esto salga bien, que lo hagamos de 
una manera coordinada y sobre todo que lleguemos 
a un consenso de la mejor manera, está planteada 
una marcha el día 21 de este mes y no creo que sea 
conveniente hacerlo antes del día de la marcha, 
aquí nadie tiene que sacar ventaja ni producto de lo 
que les está pasando hoy a nuestros indígenas, si es 
el caso y si es tanto la prisa, la Presidencia de la 

Cámara pasará un documento a la Fuerza Aérea para 
que nos faciliten un avión y que hagan una sesión de 
la Comisión de Paz, pero les quiero decir que hoy 
todos no contamos con el tiempo para estar allá, con 
el cariño que les tengo a mis compañeros del Cauca, 
si lo puedo hacer con mucho gusto los acompaño.

Adicional a eso, pensemos en que hoy tengo para 
el orden de día más de 80 proyectos y donde hemos 
hecho reparto desde la mesa directiva de más de 250 
proyectos a las diferentes comisiones, si bien estos 
dos fines de semana que acaban de transcurrir o que 
están transcurriendo no decidimos trabajar los tres 
días, es porque han venido ocurriendo unos temas 
técnicos que ustedes tienen conocimiento de ello, 
por lo cual hasta después del 15 de este mes estarán 
solucionados.

Les pido, por favor, que a partir de esa fecha 
trabajemos tres días de la semana para cumplirles 
a los colombianos y al país, hagámoslo de la mejor 
manera, replanteemos la posición de lo de Santander, 
llamando, haciéndole un llamado a la Doctora María 
José, que yo sé que se ha puesto la camiseta por esto 
y le haremos el debido reconocimiento, citemos la 
Comisión de Paz, si es el caso, pero lleguemos a 
un acuerdo final el cual la corporación quede bien, 
quede bien ante el país, ante nuestros indígenas y 
no veamos esto como un tema populista. Muchas 
gracias.

Dirección de Presidencia, Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Gracias, Representante Cuenca, entiendo 
Secretario que hay una modificación a esa 
proposición, léala, por favor, señor Secretario.

Subsecretario, General Raúl Enrique Ávila 
Hernández: 

Sí, señor presidente, su autora le ha hecho una 
modificación, por lo tanto, queda así:

Proposición.
En nuestra calidad de Representantes a la Cámara 

y en concordancia con la proposición 077 aprobada 
el día de ayer 5 de noviembre, nos permitimos 
solicitar que la sesión especial en el departamento 
del Cauca se reprograme para el próximo 19 de 
noviembre y se cite como una sesión informal de la 
Cámara de Representantes.

Tiene la firma de María José Pizarro y 30 firmas 
más, señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenta Chaux:

Me permiten las personas que firmaron que están 
de acuerdo en que van a asistir y que solicitemos un 
vuelo de la Fuerza Aérea que la sesión sea planteada 
un día diferente al día que estemos programados aquí 
para sesionar y de que la Fuerza Aérea al no aceptar 
el vuelo, ratifico que no habrá tiquetes, en ese orden 
de ideas someto la proposición, de lo contrario me 
queda muy difícil…, la doctora María José tiene el 
uso de la palabra.
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Intervención de la honorable Representante 
María José Pizarro Rodríguez: 

Muchas gracias, bueno, la proposición iba en el 
sentido, yo creo que son más de 30 firmas, creo que 
firmó casi toda la plenaria, pero la proposición iba 
en el sentido de enviar un mensaje además simbólico 
y de solidaridad del país como ya lo dije hace un 
momento, ya fue una comisión, ya fue la Comisión 
de Paz conjunta de Senado y Cámara hasta Caloto, 
advertimos que iban a asesinar, advertimos que lo que 
pasó iba a suceder y nadie escuchó, no escucharon a 
la Comisión de Paz de la Cámara de Representantes, 
no veo, no veo por qué esta vez va a ser diferente, se 
trataba entonces de tener un mensaje de solidaridad 
no solamente con el Cauca sino con el país, de 
decirles a sus ciudadanos que sus congresistas están 
allí a su lado, de eso se trataba, que actuáramos con 
grandeza y con generosidad, claro que íbamos a 
gestionar que el Ministerio de Defensa pusiera los 
pasajes para que pudiésemos trasladarnos, claro 
que eso es inédito, claro que es inédito, solamente 
cuando el bicentenario se trasladó el Senado acá a 
Boyacá y pudieron hacerlo con todas las garantías.

Pues muy bien, yo creo que el asunto de hoy 
era de muchísima más urgencia, se trata de la vida 
de comunidades enteras que están emocionadas 
esperando, organizando toda la logística y en 
conversación con ellas se decidió aplazar para brindar 
todas las garantías y que la Cámara de Representantes 
pudiese llegar a sus comunidades y escucharlas.

Ese es, de eso se trata, esa es la talla de congresistas 
que requiere el país en un momento como el que estamos 
viviendo, cuando hay masacres de niños, cuando hay 
masacres de comunidades, cuando estamos viviendo 
una situación absolutamente grave, y cuál iba ser la 
lectura del país, claro que sí tenemos Congreso y claro 
que sí que el Congreso tiene la talla y tiene la grandeza 
y tiene la generosidad y es digna representante de 
su pueblo, pero no, no, yo sí creo que para que vaya 
nuevamente una Comisión de Paz es mejor retirar la 
proposición y que sigan matando a la gente, porque lo 
que sí iba a frenar, lo que sí iba a obligar al Gobierno 
y a las comunidades a dialogar y a encontrar un plan 
conjunto era un Congreso mediador, porque no nos 
pueden, no nos pueden anular después de haber hecho 
presencia allá ni las comunidades ni el Gobierno, es 
decir, lograr lo que no se ha logrado en muchísimos 
años y era una ruta articulada entre las comunidades 
y su gobierno para encontrar una solución que vive el 
norte del Cauca hace décadas, porque no es hoy que 
están asesinando a la gente.

Entonces, yo les pregunto, congresistas, retiramos 
la proposición o seguimos adelante y hacemos una 
sesión informal y le mandamos un mensaje a este 
país contundente, al pueblo, a su ciudadanía, o 
sencillamente la retiramos y hacemos como si esta 
discusión no se hubiese dado, pero para que vaya 
nuevamente la Comisión de Paz y luego sigan 
matando a la gente, no señores yo no me presto para 
eso, ya lo hice, ya lo hice, ya fuimos al Cauca, ya 
nos sentamos con sus comunidades, con las fuerzas 
armadas, con los gobiernos locales y no pasó nada.

Esta es mi posición, como saben, los respeto, 
respeto esta institución y como les dije hace un 
momento, siempre voy a estar aquí defendiendo 
mis ideales, esto era inédito, inédito, nunca había 
sucedido y esto iba a hacer el Congreso que lo 
hiciera realidad.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Inti, tiene el uso de la palabra,
Intervención del honorable Representante 

Inti Raúl Asprilla Reyes:
Muchas gracias, señor Presidente, yo creo que es 

importante saber si hay o no hay voluntad política 
de asistir al Cauca y pues si no la hay obviamente 
toda excusa será buena, que el ordenamiento no 
lo permite, etcétera, etcétera, miren, y Secretario, 
usted lo sabe, hay formas jurídicas de buscar que la 
Cámara de Representantes vaya al Cauca.

Primera forma jurídica, señor Presidente y señor 
Secretario, ustedes que llevan años acá, aprobamos 
una audiencia pública en pleno de la Cámara de 
Representantes.

Segundo, problema de los tiquetes o problema 
del desplazamiento, hay dos soluciones.

Una, que no está en cabeza de nosotros, que es 
la voluntad de la Fuerza Aérea de prestarnos con 
un avión, si eso no se da hay otra solución, señor 
Presidente, y el Secretario también lo sabe, una 
audiencia pública es una función congresional, 
los tiquetes están permitidos mensualmente o 
semanalmente, disculpen, para ejercer funciones 
congresionales, entonces yo lo que le pido a usted, 
Presidente, es, coordine con el Presidente del 
Senado que ha demostrado la voluntad política 
y encontremos la fórmula acá para que podamos 
sesionar en el Cauca. Muchas gracias.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Perfecto, doctor Inti, en ese orden de ideas 
entonces aprobemos la proposición sin la fecha y 
acordamos la fecha con el Presidente del Senado, 
¿ese es el acuerdo? Perfecto, señor Secretario por 
favor lea la proposición y la mesa directiva acordará 
con el Presidente del Senado la fecha y la ponemos 
en consideración...

Subsecretario, General Raúl Enrique Ávila 
Hernández: 

Quedaría así, entonces, señor Presidente:
En nuestra calidad de Representantes a la Cámara 

y en consonancia con la proposición 077 aprobada el 
día de ayer 5 de noviembre nos permitimos solicitar 
que la sesión especial en el departamento del Cauca 
se reprograme y se cite como una sesión informal de 
la Cámara de Representantes…

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenta Chaux:

En consideración la proposición leída, se abre su 
discusión, doctor Édward Rodríguez. 
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Intervención del honorable Representante 
Édward David Rodríguez Rodríguez:

Presidente, yo creo que en el espíritu constructivo 
así debe ser, es que por lo alto…

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Manzur y doctor Padauí, me ayudan por 
favor que el doctor Édward no lo van a ver desde su 
casa. 

Intervención del honorable Representante 
Édward David Rodríguez Rodríguez:

No, Presidente, no necesito eso, simplemente 
quería decirle que en el espíritu constructivo 
que usted está planteando de no ponerle fecha 
determinada puede proceder con solidaridad a 
votarse esta proposición, pero no como estaba 
planteada antes que parecía más un acto político que 
un acto de solidaridad, gracias, Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias, doctor Édward, en consideración, doctor 
Juan Carlos Lozada tiene el uso de la palabra. 

Intervención del honorable Representante 
Juan Carlos Lozada Vargas:

Presidente, que la plenaria de la Cámara vaya 
al norte del Cauca es un acto político, el acto 
político por excelencia, no un acto politiquero como 
pretenden hacerlo ver aquí, sino muy por el contrario, 
un mensaje político posiblemente sin precedentes, 
es que quienes hemos tenido la oportunidad de ir 
a las regiones más apartadas de Colombia, donde 
la violencia está depredando a nuestra nación y 
vamos cuatro o cinco congresistas de la Comisión 
de Paz, usted no sabe la felicidad que le da al pueblo 
colombiano recibirnos, yo he tenido la oportunidad 
de estar allá, doctor Édward Rodríguez con gente de 
su partido, con gente del partido Verde, con gente 
del partido de la U como el señor Roy Barreras, 
hemos tenido la oportunidad de ir a darles algo de 
esperanza a quienes tienen que sufrir los peores 
embates de la realidad de este país.

Por eso yo no admito aquí, Presidente, que se 
tilde de politiquero una proposición que hemos 
firmado de manera multipartidista, plural, diversa, 
para llevarles algo de esperanza, como los voceros 
del pueblo que somos, a quienes viven de la peor 
manera la violencia de Colombia, y lamento 
profundamente que más bien quienes denuncian en 
él es un acto politiquero pretendan más bien parar 
lo que es un verdadero acto político de solidaridad 
que deberíamos tener quienes representamos a los 
colombianos y a las colombianas que creen que 
este país se debe reconciliar y que qué mensaje más 
bello hubiese sido que el pleno de la Cámara, por 
supuesto, no para sesionar, eso está claro, pero que 
el pleno de la Cámara se vaya a acompañar…

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Entendido, doctor Lozada, en consideración 
la proposición leída, se abre su discusión, doctor 
Tamayo tiene el uso de la palabra.

Intervención del honorable Representante 
Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:

Gracias, señor Presidente, esta iniciativa de poder 
desplazarnos al norte del Cauca, para compartir 
con las comunidades que están siendo objeto de 
esta violación de los derechos humanos, de estas 
conductas reprochables de grupos marginales 
delincuenciales, nosotros simplemente no solo como 
un acto de solidaridad, sino como la oportunidad de 
manera informal, de poder estar en contacto con 
ellos, escucharlos y poder nosotros aquí de manera 
formal requerir al Gobierno nacional con respuestas 
ciertas, claras y contundentes para enfrentar un 
problema que se le ha salido al Gobierno de las 
manos.

Eso no es un acto politiquero, es un acto de diálogo 
que también le asiste a esta corporación, debemos 
de ir, si no hay recursos con nuestros recursos, pero 
vamos a ir, necesitamos es la consolidación, la 
aprobación formal de esta plenaria y si nos toca ir 
con nuestros recursos vamos con nuestros recursos 
a estar allá con los compañeros indígenas del Cauca, 
que representan a todas las comunidades y a las 
etnias de nuestra República.

Presidente, esto no es un acto politiquero, es un 
derecho que les asiste a los congresistas, que le asiste 
al pueblo colombiano como órgano legislativo que 
también debe de escuchar a nuestras comunidades, 
gracias, Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted, doctor Tamayo, doctora Katherine 
Miranda, doctora Jay-Pang, yo les voy a pedir un 
favor, yo sé que todos queremos expresar acá lo que, 
y debemos expresar lo que el pueblo colombiano 
manifiesta, pero por qué no me permiten votar 
la proposición y avanzamos, permítanme votar, 
Katherine un minuto y doctora Jay-Pang un minuto 
y no le doy la palabra a nadie más y paso a votar, 
Katherine Miranda y luego Jay-Pang. 

Intervención de la honorable Representante 
Luvi Katherine Miranda Peña:

Muchas gracias, señor Presidente, politiquero, 
acto politiquero es desconocer la situación del 
país, acto politiquero es decir que acá no está 
pasando nada, cuántas masacres o cuántas muertes 
necesitamos más para hacer presencia porque 
ya en el Cauca lo único que se ven son soldados 
porque no hay una presencia integral del Estado 
colombiano.

Creo que la Cámara de Representante de verdad 
haría una muy buena gestión y le daría un mensaje 
importante al país yendo al territorio, yo sí le pido, 
señor Presidente, que si no le vamos a colocar fecha 
pues a mí me parece esto un saludo a la bandera, creo 
que cuanto antes el Congreso de la República tiene 
que hacer presencia en el Cauca porque acá parece 
que estamos haciendo es desconocer las masacres y 
la muerte de nuestros hermanos indígenas, gracias, 
Presidente.
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Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctora…moción de orden doctor Óscar Darío.
Intervención del honorable Representante 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Presidente, yo le quiero hacer una pregunta 

respetuosamente, ¿vamos a sesionar hoy o no?, 
porque es que llevamos tres horas patinando en una 
bicicleta estática, hombre, ya se dijo que desde el 
punto de vista legal no es posible, qué más queremos 
oír, nombren una comisión, hagamos todo lo que 
haya que hacer, pero no sigamos pedaleando en el 
vacío, yo le pido, Presidente, que iniciemos la sesión 
que a eso nos convocaron.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Óscar Darío voy a escuchar a la doctora 
Jay-Pang que representa el archipiélago y con 
mucho gusto paso a votar. 

Intervención de la honorable Representante 
Elizabeth Jay-Pang Díaz: 

Mi voz hoy es también para apoyar la proposición, 
realmente desde la Comisión de derechos Humanos 
hemos tenido experiencia, cuando fuimos a Apartadó 
veíamos que las víctimas agradecían la presencia de la 
Comisión de derechos Humanos y ellos nos contaron 
toda la situación que estaban padeciendo allá y se 
sintieron apoyados y acompañados porque sabían de 
que nosotros veníamos al Congreso de la República 
a hacer gestión por ellos, entonces yo sí considero 
que esta, la ida al Cauca no es un acto de politiquería, 
es un acto de respaldo a esa gente tan sufrida, a 
quien se le está violando todos los derechos de esas 
personas y que si nosotros vamos, vamos a ser como 
una fuerza para ellos y cuando regresemos traemos 
información para poder entonces formalmente poder 
nosotros mirar en qué forma les vamos a solucionar el 
problema que tienen en este momento.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración la proposición leída, se abre 
su discusión, anuncio que va a cerrarse, ratificando 
que la fecha la pondrán los presidentes de Cámara 
y Senado, queda cerrada, abra el registro, señor 
Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar la proposición 
ya leída y discutida, pueden votar señores Repre-
sentantes.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Inti Asprilla vota sí, Carlos Ardila vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arana vota sí, Juanita Goebertus vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández: 
Fabio Arroyave vota sí, Ciro Fernández vota sí, 

Julián Peinado vota sí, Elizabeth Jay-Pang vota sí.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Jorge Gómez vota sí.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenta Chaux:
Secretario, cierre el registro y anuncie la votación.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro.
La votación es como sigue.
Por el sí 100 votos electrónicos y 9 manuales, 

para un total por el sí de 109.
Por el no 9 votos electrónicos, ninguno manual, 

para un total por el no de 9 votos.
Ha sido aprobada la proposición, 
PUBLICACIÓN REGISTROS DE 
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Página 36 Jueves, 13 de agosto de 2020 Gaceta del Congreso  704



Gaceta del Congreso  704 Jueves, 13 de agosto de 2020 Página 37

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández: 

Señor Presidente, también hay una proposición 
radicada para autorizar a miembros de la Comisión 
Sexta, dice así.

Adjunto remito copia de la Proposición 036 
aprobada en sesión del 30 de octubre de 2019, suscrita 
por los Honorables Representantes Milton Hugo 
Angulo Vivero, Rodrigo Arturo Rojas Lara, Esteban 
Quintero Cardona, María José Pizarro Rodríguez, 
León Freddy Muñoz Lopera, Osvaldo Arcos 
Benavídez, Wílmer Leal Pérez y Fernando Gómez 
Betancourt para que sea sometida la consideración 
de la plenaria de la Corporación a efectos de que 
se autorice el desplazamiento de los integrantes de 
la Comisión Sexta Constitucional permanente al 
puerto de Buenaventura, Valle del Cauca, en fecha 
y hora que determine la mesa directiva de la misma 
con el fin de adelantar el debate de control político 
sobre competitividad, el puerto del distrito de 
Buenaventura, entre otros.

Es preciso señalar que el desplazamiento de los 
congresistas a esta ciudad no generará a la Cámara 
de Representantes el reconocimiento de pagos de 
pasajes aéreos, alojamiento, alimentación o viáticos, 
firma la Secretaria de la Comisión Sexta, Diana 
Marcela Morales, ha sido leída la proposición, señor 
Presidente, para que sea sometida a consideración 
de la plenaria.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración la proposición leída, se abre su 
discusión, anuncio que va a cerrarse, ratificando que 
no hay tiquetes aéreos, señor Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí señor.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
se cierra la discusión, abra el registro, Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández: 
Se abre el registro para votar la proposición de 

autorización a la Comisión Sexta.
Carlos Ardila vota sí, Yamil Arana vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arroyabe vota sí, Édward Rodríguez vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández: 
Jénnifer Arias vota sí, Alejandro Carlos Chacón 

vota sí, Andrés Calle vota sí, Cristian Moreno vota 
sí.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Édgar Gómez Román vota sí.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Cierre el registro y anuncie la votación,  
Secretario

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se cierra el registro, la votación es como sigue, 
por el Sí: 102 votos electrónicos, 8 manuales, para 
un total por el Sí de 110 votos, por el No: 2 votos 
electrónicos, ninguno manual, para un total por el 
No de 2 votos, ha sido aprobado la proposición 
leída.

PUBLICACIÓN REGISTROS DE 
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Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario, siguiente punto del Orden del Día, el 
doctor Vega y la doctora Yenica al atril, por favor, que 
son los ponentes del acto legislativo de la Amazonia…

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Proyecto de acto legislativo 002 de 2019 
Cámara, por el cual se adicionan al artículo 310 
de la Constitución Política colombiana, normas 
especiales para la organización, funcionamiento, 
protección cultural, étnica y ambiental, para la 
región amazónica colombiana, primera vuelta, 
Yenica Azucena Acosta, ponente, Juan David Vélez, 
también, Carlos Eduardo Acosta, Jénnifer, Cristian 
Arias, Ricardo Alfonso Ferro, Edwin Gilberto 
Ballesteros, Enrique Cabrales, Rubén Darío Molano, 
Álvaro Hernán Prada, Cristian Munir, Milton Hugo 
Angulo, José Jaime Uscátegui, Diego Javier Osorio, 
Gustavo Londoño, César Eugenio Martínez, Óscar 
Leonardo Villamizar, Juan Fernando Espinal, John 
Jairo Bermúdez; Senadores: Valencia Paloma 
Valencia, Paola Andrea Olguín, Fernando Araújo y 
otras firmas; ponentes para Cámara Alejandro Vega 
Pérez, Óscar Leonardo Villamizar, David Ernesto 
Pulido, Jorge Eliécer Tamayo, Buenaventura León, 
Inti Raúl Asprilla, Carlos Germán Navas Talero, 
Luis Alberto Albán Urbano.

Se publicó este proyecto de acto legislativo en la 
Gaceta 655 de 2019, para primer debate en la 875 
de 2019, para segundo debate en la 1014 de 2019, 
se aprobó en la Comisión Primera septiembre 30 de 
2019, se anunció noviembre 5 de 2019, la ponencia 
termina con la siguiente proposición:

Proposición:
Con fundamento en todo lo expuesto se 

rinde informe de ponencia positiva con pliego 

de modificaciones y se solicita a los honorables 
Representantes a la Cámara dar segundo debate en 
primera vuelta al proyecto de acto legislativo 002 
de 2019 Cámara, por el cual se adiciona al artículo 
310 de la Constitución Política colombiana normas 
especiales para la organización, funcionamiento, 
protección cultural, étnica y ambiental para 
la Región Amazónica Colombiana. Firma esta 
proposición el Representante Alejandro Vega Pérez, 
David Ernesto Pulido Novoa, Óscar Leonardo 
Villamizar, Buenaventura León León, Inti Raúl 
Asprilla Reyes, Carlos Germán Navas Talero, Luis 
Alberto Albán Urbano, ha sido leída la proposición 
con que termina el informe de ponencia, señor 
Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenta Chaux:

En consideración el informe de ponencia leído, se 
abre su discusión, anuncio que va a cerrarse, queda 
cerrado, abra el registro, señor Secretario.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández: 

Se abre el registro para votar la proposición con 
que termina el informe de ponencia, pueden votar, 
honorables Representantes.

Andrés Calle vota sí, Fabio Arroyave vota sí, 
Hernán Puentes vota sí, Jénnifer Arias vota sí, 
Yenica Acosta vota sí, Alejandro Vega vota sí, Ciro 
Fernández vota sí, Julián Peinado vota sí, Carlos Julio 
Bonilla vota sí, José Luis Correa vota sí, Elizabeth 
Jay-Pang vota sí, Neila Ruiz vota sí, Garzón vota sí.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario, cierre el registro y anuncie la votación 
con el voto del doctor Cristian Moreno.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

Cristian Moreno vota sí, Yamil Arana vota sí, se 
cierra el registro, el resultado es el siguiente: por 
el Sí: 103 votos electrónicos y 15 manuales, para 
un total de 118 votos por el Sí, por el No: 0 votos 
electrónicos, 0 votos manuales, ha sido aprobado el 
informe de ponencia, señor Presidente, este proyecto 
tiene 2 artículos.

PUBLICACIÓN REGISTROS DE 
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Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Sobre el articulado, señor Secretario, ¿Tiene 
proposiciones?

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

El artículo 1° tiene tres proposiciones, una sola 
avalada, dos no y es sustitutiva, va de primero para 
que pueda ser leída en primer lugar.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Lea la proposición sustitutiva, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano: 
Dice así, modifíquese el artículo 1°.
Artículo 1° modifica el artículo 310 de la 

Constitución Política el cual quedara así: 
Artículo 310: el departamento archipiélago de 

San Andrés, Providencia y Santa Catalina y los 
departamentos de Amazonas, Caquetá, Guaviare, 
Guainía, Putumayo y Vaupés, se regirán por 
normas especiales de acuerdo con lo establecido 
en este artículo, además de las normas previstas 
en la Constitución y las leyes para los otros 
departamentos y municipios, el departamento 
archipiélago de san Andrés, Providencia y Santa 

Catalina, se regirá por las normas especiales que 
en materia administrativa de inmigración fiscal 
de comercio exterior de cambios financiera y 
de fomento económico establezca el legislador, 
mediante ley aprobada por la mayoría de los 
miembros de cada Cámara.

Se podrá limitar el ejercicio de los derechos 
de circulación y residencia, establecer controles 
a la densidad de la población, regular el uso 
del suelo y someter a condiciones especiales la 
enajenación de bienes y muebles con el fin de 
proteger la integridad cultural de las comunidades 
nativas y preservar el ambiente y los recursos 
naturales del archipiélago, mediante la creación 
de los municipios a que hubiere lugar, la 
Asamblea Departamental garantizara la expresión 
institucional de las comunidades raizales de San 
Andrés, el municipio de Providencia tendrá en 
las rentas departamentales una participación no 
inferior del 20% del valor total de dicha renta.

Los departamentos de Amazonas, Caquetá, 
Guaviare, Guainía, Putumayo y Vaupés se regirán 
por normas especiales para garantizar la efectiva 
protección y preservación de la biodiversidad, de 
la riqueza ambiental y cultural de las comunidades 
indígenas que la habitan y contribuir con el 
mejoramiento de la calidad de vida de sus 
habitantes.

Para este fin se podrá expedir normas especiales 
en materia ambiental, administrativa, fiscal 
y poblacional que fomenten la investigación 
científica el turismo, el desarrollo del comercio y 
formas de explotación sostenible de los recursos 
previa consulta a las comunidades directamente 
afectadas que provean bienestar social y económico 
a sus habitantes y garanticen la preservación de 
los bosques, su fauna y su flora hacia el futuro y 
detengan la desforestación y el tráfico de fauna, en 
dichas normas podrán establecerse mecanismo de 
compensación y pagos de servicios ambientales 
que permitan que otras entidades territoriales del 
Gobierno nacional y los colombianos en general, 
aporten recursos para la preservación de estos 
departamentos.

Parágrafo transitorio: el Gobierno nacional 
presentará el proyecto de ley para el desarrollo de 
este artículo dentro de los 6 meses siguientes a la 
promulgación de este acto legislativo. Firman, 
Yenica Eugenia Acosta Infante y Alejandro Vega 
ponentes, ha sido leída la proposición sustitutiva 
para el artículo 1º, señor Presidente, avalada por los 
ponentes. 

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración la proposición sustitutiva ya 
leída, se abre su discusión, anuncio que va a cerrarse.

Intervención del honorable Representante 
Alejandro Alberto Vega Pérez: 

Alejandro Vega vota Sí.
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Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Y el articulado, el artículo primero y segundo, se 
abre su discusión, anuncio que va a cerrarse, abra el 
registro, señor Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

Se abre el registro, el Presidente ha anunciado 
que queda sometido también a consideración el 
artículo segundo como viene en la ponencia y esta 
proposición sustitutiva sobre el artículo primero, 
entonces el artículo primero con la sustitutiva como 
viene en la ponencia con la sustitutiva y el artículo 
segundo como viene en la ponencia, se abre registro, 
pueden votar señores representantes. 

Oscar Villamizar vota Sí, Yenica Acosta, 
Alejandro Vega votan Sí, Jennifer Arias vota Sí, 
Emeterio Montes vota Sí, Arana vota Sí.

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández: 

Elizabeth Jay-Pang vota Sí, Kelyn González vota 
Sí, doctor Faber Muñoz vota Sí, Cristian Moreno 
vota Sí, Gilberto Betancourt vota Sí.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario, cierre el registro y anuncie la votación 
con el voto del doctor Fabio Arroyave

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández: 

Fabio Arroyabe vota Sí, Fabián Díaz vota Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano: 
Se cierra el registro, la decisión final es la 

siguiente:
Por el Sí, 110 votos electrónicos, 13 manuales 

para un total por el Sí de 123 votos, 
Por el No: dos (2) votos electrónicos ninguno 

manual para un total por el No de dos (2) votos, ha 
sido aprobado el artículo 1° y el artículo 2°.

PUBLICACIÓN REGISTROS DE 
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

Señor Presidente, el título tiene una proposición 
avalada que busca modificarlo y dice así, título de la 
proposición sobre el título por el cual se adicionan 
el artículo 310 de la Constitución Política de 
Colombia, normas especiales para la organización, 
funcionamiento, protección cultural, étnica y 
ambiental de los departamentos de Amazonas, 
Caquetá, Guaviare, Guainía, Putumayo y Vaupés, 
firma Yenica Sugein Acosta, Alejandro Vega y Óscar 
Villamizar y la pregunta, ¿Quiere la plenaria que 
este proyecto de acto legislativo continúe su trámite 
para ser reforma constitucional?

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración el título y la pregunta leída, se 
abre su discusión, anuncio que va a cerrarse, queda 
cerrada, abra el registro, señor Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

Se abre el registro para votar el título y la pregunta 
de este Proyecto de acto legislativo.

Alejandro Vega vota Sí, Yenica Acosta vota Sí, 
Óscar Villamizar vota Sí, Jennifer Arias vota Sí, 
Vallejo vota Sí.

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández: 
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Fabio Arroyave vota Sí, Juan Carlos Reinales 
vota Sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

Ape Cuello, vota Sí.
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández: 
Cristian Moreno vota Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano: 
Élver Hernández vota Sí, Gaitán vota Sí, 

Alejandro Chacón vota Sí.
Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 

Villamizar Meneses:
Señor Secretario, cierre el registro.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano: 
Yamil Arana vota Sí.
Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 

Villamizar Meneses:
Y anuncie la votación.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano: 
El doctor López vota Sí, el doctor Estupiñán vota Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano: 
Arcos vota Sí, ¿Estupiñán, ya pudo votar? Arana 

vota Sí, Estupiñán retira el voto. 
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández: 
Óscar Sánchez vota Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano: 
Estupiñán vota Sí, Estupiñán vota Sí.
Se cierra el registro, se ha cerrado el registro y la 

votación final es como sigue;
Por el Sí: 103 votos electrónicos y 17 manuales 

para aun total por el Sí, de 120 votos.
Por el No: un (1) voto electrónico ninguno 

manual para un total por el No, de un (1) voto.
Señor Presidente, señores miembros de la 

plenaria ha sido aprobado el título y la pregunta de 
este Proyecto de acto legislativo

PUBLICACIÓN REGISTROS DE 
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Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Vega y doctora Yenica, para que les 
agradezcan a sus colegas

Intervención del honorable Representante 
Alejandro Alberto Vega Pérez: 

Gracias Presidente y darle gracias a todas las 
bancadas y a los representantes que acompañaron 
este Acto legislativo, con esto estamos dándole la 
oportunidad a los departamentos que conforman 
la Amazonia colombiana, al departamento del 
Amazonas, al departamento del Caquetá, al 
departamento de Guainía, Vaupés, Putumayo 
y de Guaviare de tener la posibilidad que en 
la Constitución se expidan normas especiales 
destinadas a mejorar su fortaleza administrativa, 
turística, comercial, el fomento de la investigación 
científica, la infraestructura y la calidad de los 
servicios públicos domiciliarios, este Proyecto 
de ley que hace tránsito en su segundo debate, va 
permitir dotar a la Amazonia colombiana de este 
régimen especial para proteger de la desforestación 
y garantizarle a todos sus ciudadanos un bienestar 
que hoy nos hemos dado cuenta, presenta falencias 
en los servicios públicos domiciliarios, una cifra que 
preocupa, el Índice de Riesgo para la Calidad del 
Agua Potable (IRCA), el consumo de agua potable 
en estos departamentos de la Amazonia está muy por 
encima de lo permitido por los estudios científicos, 
supera el 40%, es decir, que el agua que consumen 
nuestros compatriotas en esta zona, en esta zona 
del país no es apta para el consumo humano, la 
infraestructura también es deficiente, es la región 
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con más problemas de desforestación y esto, pues, 
amerita la decisión que ha tomado hoy el Congreso 
de la República para garantizar un régimen especial, 
agradecerle a la representante Yenica Acosta, 
quien es autora del proyecto, representante del 
Amazonas, a las bancadas de Cambio Radical, de la 
U, del Partido Liberal, del Partido Conservador que 
acompañaron la propuesta y la ponencia en primer 
y segundo debate, muchas gracias compañeros, 
esperemos que en los siguientes debates podamos 
seguir con el respaldo y la decisión, y la discusión 
adecuada para trabajar por la amazonia colombiana, 
muchas gracias, señor Presidente.

Dirección de Presidencia Carlos Albero 
Cuenca Chaux:

A ustedes, señores ponentes y autores gracias 
por la explicación, doctora Yenica con mucho gusto 
tiene el uso de la palabra.

Intervención de la honorable Representante 
Yenica Acosta:

Muchas gracias Presidente, quiero agradecer a 
todos los compañeros de las diferentes bancadas, la 
Amazonia colombiana queda altamente agradecida con 
ustedes, con el Congreso de la República, la Amazonia 
colombiana, el Vaupés, Guainía, Guaviare, Caquetá, 
Amazonas necesitan un enfoque diferencial en salud, en 
educación, necesita una economía sostenible, tenemos 
derecho de progresar, los amazonenses, nuestras etnias 
indígenas necesitan ser preservadas, necesitan que esa 
cultura se dé a conocer al mundo entero, gracias por 
apoyarnos en este proyecto de Acto legislativo para 
modificar el artículo 310 de la Constitución Política 
de Colombia, necesitamos ese régimen especial para 
conservar nuestra Amazonia colombiana, muchas 
gracias compañeros.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted, doctora Yenica, por esa presentación y 
por el proyecto, la Corporación y la mesa directiva 
quieren saludar y felicitar hoy, en el día de su santo, 
al doctor Germán Blanco, el doctor German Blanco 
hoy está de cumpleaños, felicitaciones a este gran 
conservador colombiano y antioqueño que tanto 
admiramos en esta Corporación por su trabajo y 
por su dedicación a todos los coterráneos que hoy 
aquí representa, saludo especial doctor Blanco. 
No, vamos a la sesión informal, la doctora Norma 
Hurtado solicitó que, desde la oficina de planeación, 
la dirección administrativa explicara qué es lo que 
pasa con los equipos de esta Corporación, aquí se 
encuentra el jefe de planeación y va a explicar, por 
lo tanto, le pregunto a la Plenaria si decreta sesión 
informal

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

Así lo quiere, señor Presidente.
Dirección de Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux: 
Doctor Jefferson, tiene el uso de la palabra por 

cinco minutos.

Intervención del Jefe de Planeación y Sistema 
de la honorable Cámara de Representantes señor 
Jefferson Pinzón Hernández:

Muchas gracias, señor Presidente, un saludo a 
toda la plenaria de la Cámara de Representantes, 
básicamente la información que tenemos es que se 
presentó un conato de incendio en la data center de la 
Cámara de Representantes, como todos entenderán 
esta fue una situación fortuita de fuerza mayor, 
una situación, pues, que realmente la Corporación 
no puede tener control de ella, frente al tema se 
activaron las medidas y los protocolos necesarios 
para que tanto la aseguradora como el representante 
de Hewlett Packard Colombia, estuviera presente 
con nosotros para acompañarnos a recuperar las 
máquinas y realizar todas las reparaciones necesarias 
en compañía de la aseguradora que nos acompaña a 
nosotros en la Corporación.

Frente a eso estamos realizando todos los 
diagnósticos, se están procediendo junto con la 
aseguradora para que ellos a su vez nos hagan el 
acompañamiento y monten todos los equipos que 
fueron afectados por el conato de incendio, estamos 
en ese proceso, adicionalmente a esto pues, hemos 
implementando algunas medidas de contingencia, 
dentro de ellas se está aplicando una medida para 
su subir la información a la página web que se 
va realizar a través de la página del Senado de la 
República, en el día de mañana se emitirá la circular 
cual es el procedimiento que se seguirá para que 
tanto las comisiones como la Secretaría General 
suban la información necesaria para que quede 
disponible hacia el público, estas son las medidas 
que se han venido realizando.

Vuelvo y repito, es una situación de fuerza 
mayor, es una situación, pues, que era, digamos, no 
previsible, la Dirección Administrativa ha venido 
realizando todos los esfuerzos necesarios para que 
las actividades administrativas y legislativas se 
realicen dentro de la mayor normalidad posible, 
pues, dadas las circunstancias y la oficina de 
planeación y sistema está presta a tender cualquier 
solicitud adicional, por su atención muchas gracias.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Muchas gracias, tiene el uso de la palabra la 
representante Norma Hurtado, ¿Quiere la Cámara 
de Representantes volver a sesión formal?

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

Así lo quiere.
Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 

Villamizar Meneses: 
Tiene el uso de la palabra la representante Norma 

Hurtado.
Intervención de la honorable Representante 

Norma Hurtado Sánchez:
Señor Presidente, entiendo lo sustentando por 

el Director de Planeación, un incendio no es una 
situación que uno pueda prever pero no es solamente, 
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director, en el ahora que hemos tenido esta situación 
de incendio, tenemos serias debilidades de verdad 
no le hablo solamente como Representante a la 
Cámara sino que le hablo como Presidenta de la 
Comisión Séptima, tenemos retrasos, necesidades, 
ausencia de comunicación, necesidad de internet, 
y esto conlleva a que nosotros no estemos dando 
una respuesta oportuna ni a los congresistas ni a la 
comunidad que tiene expectativas con las leyes que 
se tramitan en las diferentes comisiones, yo hablaba 
informalmente con usted y le decía que cuál había 
sido el presupuesto y esto es importante que lo 
escuchen los honorables congresistas, porque se 
generó un plan de acción para poder suplir estos 
tropiezos tecnológicos que hoy tiene la Cámara de 
Representantes y me dirijo con profundo respeto 
a las comisiones Terceras y Cuartas, no fue tenido 
el plan de acción del Congreso de la República, 
sumado a la obsolescencia de estos equipos, hago 
un llamado al Ministerio de Hacienda, hago un 
llamado a la Ministra de las TIC, que habla muy bien 
de este Congreso pero no solamente es los gestos de 
hablar bien del Congreso de la República, sino que 
la Ministra de las TIC y esto es una llamado oficial, 
señor Presidente, que yo le pido que desde la mesa 
directiva se convoque a la Ministra de las TIC, 
para que vea la verdadera obsolescencia con la que 
trabaja el Congreso de la República, necesitamos 
inversión tecnológica, necesitamos comunicación 
y necesitamos, señor Director de Planeación. 

Señor Presidente, yo le pido algo, de manera 
especial, que conformemos una de las tantas 
comisiones, tres representantes a la Cámara 
que lleven lo que fue el plan operativo que tenía 
la sugerencia administrativa y muestren las 
realidades de este Congreso, es importante que se 
sepa las condiciones en las que estamos trabajando 
pero también es importante que se sepa que se 
presentaron para el presupuesto 2020, y no fueron 
tenidas en cuenta por el Ministerio de Hacienda, 
señor Director de Planeación solo me resta darle 
las gracias por la información y por la realidad de 
que pasarán muchos días en los que vamos a estar 
en esta situación.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Gracias, doctora Norma Hurtado, vamos a 
escoger una comisión de tres representantes a la 
Cámara, le pediría a usted de manera muy respetuosa 
que acompañe esa comisión, el doctor Víctor Ortiz 
también, no sé qué otro representante quiera hacer 
parte de esa comisión, comisión para hablar de la 
situación en la que se encuentran hoy los medios 
de comunicación y tecnológicos de la Cámara de 
Representantes, César Lorduy, siguiente punto del 
orden del día, señor Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Agradecemos al señor Jefferson, Director de 
Planeación de la Cámara de Representantes por 
las explicaciones que ha dado, siguiente punto. 

Proyecto de ley 221 de 2018 Cámara, por medio 
de la cual se crea la tasa prodeporte y recreación, 
autores: Los representantes Norma Hurtado, Luis 
Emilio Tovar, Jorge Enrique Burgos, Erasmo Elías 
Zuleta, Martha Patricia Villalba, Jairo Humberto 
Cristo, Faber Alberto Muñoz, ponentes: Christian 
Munir Garcés, Wadith Alberto Manzur, se publicó 
este proyecto en la Gaceta del Congreso número 221 
de 2018, ponencia para primer debate en la Gaceta 
del Congreso 210 de 2019, ponencia para segundo 
debate en la Gaceta del Congreso número 809 de 
2019, se aprobó en la Comisión Tercera mayo 21 
de 2019, se anunció noviembre 5 de 2019, existe un 
impedimento, señor Presidente, de Karina Estefanía 
Rojano, pero no está presente en el recinto, no asistió 
en el día de hoy, si usted…

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Secretario está la ponente que es la doctora 
Norma Hurtado.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

No, hay un impedimento, señor Presidente, pero 
no está presente.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

No, sometamos el impedimento, perdón, no, 
sometamos el impedimento.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

El impedimento dice así: se declara impedido 
al observar un posible conflicto de interés debido a 
que tengo un pariente dentro del primer grado de 
consanguinidad que se desempeña como Concejal, 
firma: Karina Estefanía Rojano.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

En consideración el impedimento leído, se abre 
su discusión anuncio que va a cerrarse, queda 
cerrada, abra el registro, señor Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar el impedimento de 
Karina Rojano, pueden votar, señores representantes.

Intervención del honorable Representante 
Christian Munir Garcés Aljure:

Christian Garcés vota No. 
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano: 
Cristian Garcés vota No, Farelo vota No, Arana 

vota No, Ciro Fernández vota No, Molano vota 
No, Franklin Lozano es Molano ya votó, cierto, 
electrónicamente, Se retira el voto de Molano, 
Franklin Lozano vota No, Jorge Méndez vota No, 
Arroyave vota No, Echavarría vota Sí, Arroyabe 
vota No.
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Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Secretario, cierre el registro y anuncie la votación 
con el voto del doctor Cristo.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

Jairo Cristo vota Sí.
Se cierra el registro, la votación es como sigue: 
Por el Sí, once (11) votos electrónicos, 2 manuales 

para un total por el Sí de 13 votos. 
Por el No, 75 votos electrónicos, 7 manuales, 

para un total por el No de 82 votos.
PUBLICACIÓN REGISTROS DE 

VOTACIÓN
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Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Informe de ponencia, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano: 
Ha sido negado el impedimento, el Informe de 

ponencia dice lo siguiente:
Proposición:
por las razones expuestas solicitamos a la mesa 

directiva, solicitamos a la Plenaria de la Cámara de 

Representantes trasladar a la Plenaria de la Cámara 
para que se surta el segundo debate del Proyecto 
de ley 221 de 2018 Cámara, por medio de la cual 
se crea la tasa pro deporte y recreación. Firma 
esta proposición el representante Christian Munir 
Garcés y el representante Wadith Alberto Manzur 
Imbett, ha sido leída la proposición con que termina 
el informe de ponencia.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

En consideración el Informe de ponencia leído, 
se abre su discusión, anuncio que va a cerrarse, 
queda cerrado, aprueba la Cámara, doctor Reinales, 
en el articulado con gusto, ya había cerrado, en el 
articulado con gusto, articulado señor Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

Ha sido aprobado el Informe de ponencia, el 
articulado.

Señor Presidente, este proyecto consta de 11 
artículos de los cuales no tienen ninguna proposición 
los artículos 1°, 2°, 3°, 6°, 7°, 8°, 10 y 11 y tiene 
proposiciones el artículo 4°, tiene una proposición 
sin aval el 5° y el 9° que tiene aval, señor Presidente, 
para que someta a consideración y el tercero tiene 
otra proposición, señor Presidente, para que someta 
a consideración si usted lo considera pertinente el 
1°, 2°, 6°, 7°, 8°,10 y 11.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

El 5° está por fuera y el 13 también. Están por 
fuera el 3°, 4°, 5° y 9°, el doctor Reinales está 
haciendo una proposición para que quede por fuera 
también, sometamos a consideración el articulado 
sin los artículos que tienen proposición que son:

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

El 1°, 2°, 6°, 7°, 8°,10 y 11.
Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 

Villamizar Meneses:
El 1°, 2°, 6°, 7°, 8° y 11.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano: 
El 10 y el 11.
Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 

Villamizar Meneses:
El 10 y el 11 en consideración los artículos leídos, 

se abre su discusión, anuncio que va a cerrarse, 
queda cerrada, aprueba la Cámara.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

Ha sido aprobado.
Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 

Villamizar Meneses:
Vamos con la proposición, tiene aval o no tiene 

aval, señor Secretario.



Página 50 Jueves, 13 de agosto de 2020 Gaceta del Congreso  704

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

El 3° no tiene aval, lo están revisando.
Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 

Villamizar Meneses:
El 1° o el 3° me dijo, el 3° tiene aval, doctor 

Reinales el artículo 1°, 3° y 5° quedaron por fuera, 
no hay problema.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

No señor Presidente, quedaron por fuera el 3° el 
4° el 5° el 9°.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

¿Cómo? claro, porque tienen aval, eliminándolos, 
modificándolo, por favor, hágalo revisar del ponente 
y si le dan el aval de una vez lo ponemos en 
consideración.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

Señor Presidente, está por discutirse entonces 
el tercero que tiene aval de uno de los ponentes, el 
tercero, el cuarto que no tiene aval, el quinto tiene 
aval, el 9° tiene aval, señor Presidente, solo hay un 
artículo que no tiene aval que es el 4°.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Lea el artículo que no tiene aval, que lo defienda 
el autor de la proposición y con mucho gusto que 
hable el ponente.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

Dice así el artículo cuarto, que no tiene aval 
su proposición que es firmada por Carlos Alberto 
Carreño, Omar de Jesús Restrepo, Jairo Reinaldo 
Cala, Jorge Gómez, León Fredy Muñoz, Katherine 
Miranda, David Racero y otras firmas, dice así: 
busca modificar lo que dice así, la tarifa de la 
tasa prodeporte establecidas por las asambleas 
departamentales y concejos distritales y municipales 
no puede exceder los 2.5%, del valor gravado 
en todos los contratos que se establezcan entre el 
ente territorial y las personas naturales y jurídicas 
públicas o privadas, y le agrega este parágrafo que 
es la modificación:

1) parágrafo: están exentos de la tasa prodeporte 
los contratos de prestación de servicios profesionales 
hasta por seis salarios mínimos legales mensuales 
vigentes, ha sido leída la proposición, señor 
Presidente.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Carlos Carreño, por favor explique la proposición.
Intervención del honorable Representante 

Carlos Alberto Carreño Marín: 
Señor Presidente, entendemos que los ponentes 

proponen eliminar el cobro a todos los contratos de 

prestación de servicios, por lo tanto, dejaríamos esta 
proposición como constancia.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Queda como constancia, pero el ponente le va a 
explicar algo donde hay otra iniciativa que la recoge 
y tiene aval para que, por favor, lo escuchemos, ya 
le doy la palabra doctora Betty.

Intervención del honorable Representante, 
Christian Munir Garcés Aljure:

Gracias Presidente, un saludo para todos los 
compañeros de la Cámara, de acuerdo con el 
representante lo que vamos a hacer es excluir todos 
los contratos de prestación de servicios esto inclusive 
fue una recomendación del Gobierno nacional, 
de una vez aprovecho para informar que las otras 
avaladas, una es la que excluye las instituciones 
educativas y otra que es una recomendación también 
del Ministerio del Deporte, es que los rendimientos 
financieros vayan dirigidos al deporte y la recreación, 
porque estaba general, pasaban simplemente a la 
alcaldía o la gobernación, entonces también hay una 
avalada donde tienen que invertirse en deporte y 
recreación, gracias Presidente.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Queda como constancia la del doctor Carreño 
que era la única que no tenía aval, por favor, leemos 
las que tienen aval para ponerlas en consideración.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

Artículo tercero, tiene una proposición avalada 
y dice, solicito se modifique el artículo tercero del 
proyecto de ley, excluyendo a las instituciones 
educativas y sus contratos y convenios como hecho 
generador de esta tasa. Firma: Adriana Gómez, John 
Jairo Roldán y Christian Garcés.

Artículo 5°: Tiene una proposición que dice lo 
siguiente: 

Proposición. Modifíquese el artículo 5° del 
Proyecto de ley 221 de 2018 Cámara, por medio 
del cual se crea la tasa prodeporte y recreación el 
cual quedaría así: artículo 5° sujeto pasivo, es toda 
persona natural o jurídica que suscriba contratos, 
convenios o negocie en forma ocasional, temporal 
o permanente los suministros, obras, asesorías, 
consultorías, provisiones e intermediaciones y 
demás formas contractuales que celebren con la 
administración central del departamento, municipio 
o distrito, sus establecimientos públicos y educativos, 
las empresas industriales, comerciales y sociales del 
Estado de la entidad territorial respectivo y de o sus 
entidades descentralizadas que poseen capital social 
superior al 50% y las entidades descentralizadas 
indirectas.

Parágrafo: las entidades señaladas en el presente 
artículo se constituirán en agentes recaudadores de la 
tasa prodeporte y recreación, así mismo serán agentes 
recaudadores de la tasa prodeporte y recreación las 
entidades objeto del parágrafo segundo del artículo 



Gaceta del Congreso  704 Jueves, 13 de agosto de 2020 Página 51

tercero de la presente ley, Firma esta proposición 
el representante Gabriel Jaime Vallejo Chujfi y el 
representante Christian Garcés.

Intervención del honorable Representante, 
Christian Munir Garcés Aljure:

Esta es la proposición que excluye los contratos 
de prestación de servicios. 

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

Artículo 9°. Tiene la siguiente proposición, que 
busca modificar, agregar en el párrafo 1 cuando 
dice los agentes recaudadores especificados en el 
parágrafo del artículo 5° de la presente ley, girarán 
los recursos de la tasa a nombre del sujeto activo 
en la cuenta maestra especial dentro de los diez 
primeros días siguientes al mes vencido, entonces 
busca agregar lo siguiente: los rendimientos 
bancarios que se obtengan serán propiedad 
exclusiva del sujeto activo para los fines definidos 
en el artículo 1° de la presente ley, el resto del 
artículo noveno queda como fue presentado por los 
ponentes. Firma: Christian Munir Garcés Aljure 
y Gabriel Jaime Vallejo, señor Presidente, han 
sido leídas las proposiciones sobre los artículos 
avalados 3°, 5°, 9° y el artículo 4º, puede someterlo 
como viene en la ponencia 

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

En consideración el artículo 3° con la proposición 
avalada, el 4° como viene en la ponencia, el 5° con 
la proposición avalada, el 9° con la proposición 
avalada, se abre su discusión, anuncio que va a 
cerrarse, queda cerrada, abra el registro, señor 
Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

Se abre el registro para votar los artículos como 
fue reseñado por el Presidente, el 3° como viene en 
la ponencia, el 5° como viene en la ponencia, el 9° 
como viene en la ponencia con sus proposiciones 
avaladas y el artículo 4° como viene en la ponencia.

Intervención del honorable Representante, 
Christian Munir Garcés Aljure:

Christian Garcés vota Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano: 
Cristian Garcés vota Sí, Arroyave vota Sí, 

Valencia Mónica vota Sí, Burgos vota Sí, Adriana 
Magaly Matiz vota Sí, Ape Cuello vota sí, Garzón 
vota Si, Ferro vota Sí, Víctor Manuel Ortiz vota Sí, 
Molano vota Sí, Hoyos John Jairo vota Sí, Óscar 
Villamizar vota Sí, Correa vota Sí, Jay - Pang vota 
Sí, Jorge Méndez vota Sí, Farelo vota Sí, Peinado 
vota Sí, Édward Rodríguez vota Sí.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Secretario, cierre el registro y anuncie la votación.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

Astrid Sánchez vota Sí, German Blanco el 
cumpleañero vota Si, Benedetti vota Sí.

Se cierra el registro por orden de la Presidencia y 
la votación final es como sigue: 

Por el Sí 93 votos electrónicos y 20 manuales 
para un total por el Sí de 113 votos por el Sí. 

Por el No: cero (0) votos electrónicos, cero (0) 
votos manuales, ha sido aprobado.

PUBLICACIÓN REGISTROS DE 
VOTACIÓN
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Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Título y pregunta, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano: 
Título, Proyecto de ley 221 de 2018 Cámara, 

por medio de la cual se crea la tasa prodeporte y 
recreación y la pregunta, ¿Quiere la plenaria que 
este proyecto continúe su trámite para ser ley de la 
República?

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

En consideración el título y la pregunta leída, se 
abre su discusión, anuncio que va a cerrarse queda 
cerrada, ¿Aprueba la Cámara?

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

Ha sido aprobado, señor Presidente.
Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 

Villamizar Meneses:
El señor Ponente para que le agradezca a la 

Corporación y luego usted, doctor Salazar.
Intervención del honorable Representante 

Christian Munir Garcés Aljure:
Gracias Presidente, quiero primero que todo 

felicitar a los autores de esta iniciativa agradecer 
a todos los compañeros de la Cámara por haber 
aprobado hoy en segundo debate este proyecto 
de ley, quiero simplemente celebrar que con estos 

recursos los municipios y gobernaciones que quieran 
utilizar la tasa para aumentar la inversión en deporte, 
en temas tan importantes como la formación, el 
apoyo a talentos y diferentes actividades de nivel 
competitivo, así como adquisición de elementos, 
instrumentos deportivos podrán hacerlo, también 
aclarar que no incluye gastos de funcionamiento, 
o sea, que se puede, los recursos se van invertir 
directamente en nuestra juventud, en nuestros 
deportistas en el deporte y la recreación.

Teníamos varios departamentos en Colombia que 
en algún momento utilizaron en los municipios como 
en el Valle del Cauca, Risaralda que tenían esta tasa 
por un fallo del Consejo de Estado, se suspendió y 
hoy entonces se habilita a todos los departamentos 
y municipios de Colombia que estudien con sus 
concejales y sus diputados aprovechar la tasa, quiero 
también a nombre de mi compañero ponente el 
representante Wadith Manzur agradecerle el apoyo 
al Proyecto de ley, muchas gracias, señor Presidente.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

A usted doctor Christian, doctor Salazar, el doctor 
Manzur, la doctora Norma y el doctor Vallejo.

Intervención del honorable Representante 
José Eliécer Salazar López:

Señor Presidente, yo quiero compartir con 
la plenaria una reflexión, ya aprobamos este 
proyecto en segundo debate, pero esto obedece, 
señor Presidente a que tradicionalmente venimos 
centralizando el manejo de los recursos del deporte 
y por eso hay representantes, congresistas, como 
la doctora Norma, que echa mano de crear una 
sobretasa que le va pegar a las regiones porque 
es el 2.5 sobre los contratos y convenios que se 
firmen en las regiones, esto hay que sumárselo a la 
sobretasa de las universidades, de los ancianos, de 
los niños, de los minusválidos, cuando le estamos 
cargando tanto al tributo regional que lo vamos a 
quebrar mientras tanto aquí en el 2016 se aprobó el 
4% de la telefonía celular móvil para el deporte y 
por una circular Coldeportes hoy el Ministerio del 
Deporte lo centralizó, esos recursos eran para las 
regiones para que los manejaran los municipios y los 
departamentos, por eso es que hoy no tienen recursos 
porque aquí centralizadamente lo manejan y nadie 
sabe cómo, yo hoy estoy firmando un derecho de 
petición al Ministro precisamente para que explique 
cómo es el manejo de estos recursos, cuáles son los 
criterios de inversión porque si seguimos en este 
plan, mi querido Presidente, vamos a quebrar las 
regiones creando todos los días sobretasas para que 
ellos sigan respondiendo por las cargas que debería 
responder el Gobierno central.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Doctor Manzur.
Intervención del honorable Representante 

Wadith Alberto Manzur Imbett: 
Presidente muchas gracias, en mi calidad de 

ponente de este Proyecto de ley de la tasa prodeporte 
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para los municipios, distritos y gobernaciones quiero 
de verdad agradecerle a la Cámara por acompañarnos 
en este proceso, invitar al Senado de la República 
para que le den pronto el trámite y se haga rápido el 
tercer debate de un proyecto tan importante, no hay 
nada más triste, ni nada más frustrante que ver como 
se desperdicia el talento de miles de personas en las 
calles de Colombia y que las autoridades locales no 
tienen ni un solo peso para apoyar a estas personas 
a que vayan a los eventos, a los torneos, llegó la 
hora de que este Congreso, de que los contratistas 
también aporten un granito de arena a esas personas 
que en un futuro son los que nos llenan de alegría y 
de orgullo, los que unen a los colombianos, los que 
de alguna manera han ayudado a tener una mejor 
calidad de vida y mejores índices de salud, yo sí 
estoy de acuerdo con las contribuciones de algunos 
contratistas de esos contratos que tienen márgenes 
altísimos, que vayan mejor a la inversión de los 
deportistas, de mejores escenarios, de más espacios 
de participación y que no se quede en el bolsillo 
de personas que no lo merecen, muchas gracias 
Presidente.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Doctora Norma Hurtado.
Intervención de la honorable Representante 

Norma Hurtado Sánchez:
Gracias señor Presidente, sea lo primero 

agradecer a la bancada de la U que me acompañó 
en la autoría, a los dos ponentes, al doctor Manzur 
y al doctor Garcés, al Ministerio del Deporte que 
igualmente acompañó esta iniciativa de manera 
decidida, a quienes presentaron las proposiciones 
que enriquecieron este debate y especialmente 
este Proyecto de ley 221, hoy el Congreso de la 
República le manda un mensaje positivo a las 
juventudes, le manda un mensaje positivo al deporte 
colombiano, es necesario fomentarlo, son necesarios 
los semilleros deportivos, es necesario que desde los 
distritos y las gobernaciones sigamos encontrando 
y apoyando el talento deportivo pero igualmente es 
necesario que estos deportistas, que estos jóvenes 
que toman este camino encuentren entidades con 
una infraestructura digna de practicar el deporte en 
Colombia, así lo sustentaremos ante el Senado y 
espero la compañía de todos los partidos, como lo 
fue en la Cámara que fue una votación unánime y 
esos es importante que lo conozcan los deportistas 
del país, muchísimas gracias, señor Presidente, a 
usted también.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Doctor Vallejo, sonido para el doctor Vallejo.
Intervención del honorable Representante 

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:
Gracias señor Presidente, reconocer y agradecerle 

Presidente a todos los partidos, a los autores y 
ponentes de este Proyecto de ley que sin duda alguna 
reconoce una gran problemática, pero en el mismo 
sentido que planteaba el representante Salazar, yo 

creo que la solución estructural de este país para 
los problemas específicos no puede ser creando 
estampillas, sobretasas, porque aquí las terminamos 
pagando todos los colombianos, la invitación, doctor 
Salazar y coincido, es hacer una reflexión profunda 
de que los problemas cotidianos de los colombianos 
no se solucionan creando sobretasas.

Lo segundo, uno de los grandes problemas 
que tiene nuestro sistema del deporte es ver 
como se roban la plata en la ligas municipales 
y departamentales, con este proyecto de ley no 
habrá excusa, doctora Norma, para que volvamos 
a ver deportistas haciendo rifas de empanadas para 
recoger lo del transporte para ir a los campeonatos 
o comprar uniformes, por eso celebro la aprobación 
del proyecto pero debemos tener atención, señor 
Presidente, aquí estamos generando antecedentes 
que no son buenos para solucionar los problemas del 
país, muchas gracias.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Doctor Reinales. 
Intervención del honorable Representante 

Juan Carlos Reinales Agudelo: 
Muchas gracias Presidente, celebro que tantos 

los ponentes y según el doctor Garcés, también el 
Gobierno nacional estuvo de acuerdo en exonerar 
de esta sobretasa a los contratistas de prestación 
de servicios independientemente del valor de su 
contrato porque no es justo que sean estos los que 
soporten la carga contributiva del Estado, si al 
Gobierno o al Congreso se le ocurre por necesidad, 
por supuesto, crear una estampilla es con cargo a los 
contratistas del Estado, hecho generador el contrato, 
ámbito de aplicación municipios, departamento y 
todas las entidades públicas del Estado y no tenemos 
en cuenta que están sobre cargado no solamente 
con su salud y su pensión, sino cuanto impuesto y 
contribución hay, se nos ocurre de primera mano el 
contratista y segundo, me parece que esta línea debe 
terminarse, señor Presidente. 

Señores de la Cámara de Representantes, 
aquí hablamos de descentralización pero no lo 
cumplimos, lo mismo pasa con las regalías, las 
regalías son de las regiones y todo problema que se le 
presenta al Gobierno en términos presupuestales lo 
soluciona vía regalías o de dónde salió la plática para 
solucionar el problema presupuestal de la educación 
pública, pues de regalías, y si todos observamos 
permanentemente se le están quitando los recursos 
que le corresponde a los entes municipales y 
departamentales cuando es una responsabilidad del 
Presupuesto General de la Nación, de manera que 
si hablamos de descentralización es mucho más que 
un nombre, hay que cumplirlo y eso es fortaleciendo 
los territorios y no lo contrario, debilitando.

Dirección de Presidencia Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses:

Gracias, doctor Reinales, quiero notificar a la 
Corporación que la mesa directiva ha tomado la 
decisión de darle la vacancia absoluta al señor 
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Santrich, ya está firmada y por lo tanto de acuerdo a 
la expulsión que generó la JEP y a los videos donde 
regresó a la subversión hemos tomado esta decisión, 
Secretario anuncie proyectos y se cita para el 
próximo martes 12 de noviembre a las 3 de la tarde.

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández: 

Se anuncian los siguientes proyectos de ley 
y actos legislativos para el próximo martes 12 
de noviembre, o para la siguiente sesión donde 
se debatan y discutan proyectos de ley y actos 
legislativos.

Proyecto de ley número 165 de 2018 Cámara. 
Proyecto de ley número 199 de 2018 Cámara 

acumulado con el Proyecto de ley número 305 de 
2018 Cámara. 

Proyecto de ley número 353 de 2019 Cámara. 
Proyecto de ley número 198 de 2018 Cámara. 
Proyecto de ley número 142 de 2018 Cámara. 
Proyecto de ley número 296 de 2018 Cámara. 
Proyecto de ley número 254 de 2018 Cámara, 

147 de 2018 Senado.
Proyecto de ley número 2 de 2018 Cámara. 
Proyecto de ley número 122 de 2018 Cámara. 
Proyecto de ley número 8 de 2018 Cámara. 
Proyecto de ley número 130 de 2018 Cámara. 
Proyecto de ley número 68 de 2018 Cámara. 
Proyecto de ley número 64 de 2018 Cámara. 
Proyecto de ley número 239 de 2018 Cámara. 
Proyecto de acto legislativo número 184 de 2019 

Cámara. 
Proyecto de ley número 206 de 2018 Cámara 

acumulado con el Proyecto de ley 243 de 2018 
Cámara.

Proyecto de ley número 323 de 2019 Cámara. 
Proyecto de ley número 18 de 2018 Cámara. 
Proyecto de ley número 265 de 2018, Cámara 

acumulado con los Proyectos de ley números 313 
de 2019 Cámara, 315 de 2019 Cámara, 325 de 2019 
Cámara y 348 de 2019 Cámara.

Proyecto de ley número 150 de 2019 Cámara. 
Señor Presidente, han sido anunciados los 

Proyectos de ley y Actos legislativos para el día 12 
de noviembre, martes 12 de noviembre.

Dirección de Presidencia María José Pizarro 
Rodríguez:

Señor Secretario, se levanta la sesión, anuncie la 
próxima, ah, ya está anunciada perfecto, gracias.

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández: 

Se levanta la sesión por orden de la presidencia y 
se convoca para el martes 12 de noviembre a las 3 de 
la tarde, se levanta la sesión siendo las 6 de la tarde 
15 minutos, muchísimas gracias a todos.

AQUf VIVE 1.A o¡¡MOCRACIA. 
NIT: 899999098·0 

H.R JOHN JAIRO BERMÚDEZ GARCÉS
Representante a la Cámara por el Departamento de Antioquia 

Legislatura 2018-2019 

CONSTANCIA 

Presidente quiero dejar constancia respecto de la moción de censura propuesta en contra 
del Ministro de Defensa, Guiller_mo Botero. 

Como miembro del Partido Centro Democrático apoyo plenamente al Ministro y considero 
que es indispensable que continúe ejerciendo su importante labor, la cual se refleja en los 
resultados operacionales obtenidos en la lucha contra el narcotráfico, los grupos armados 
ilegales y en general, contra los fenómenos de ilegalidad que encontró el gobierno del 
Presidente lván Duque. 

Rechazo que algunos sectores políticos quieran desle.gitimar con mentiras, calumnias e 
información falsa, de su gestión. Teniendo en cuenta lo que va corrido del año 2019, quiero 
destacar Presidente los siguientes logros: 

- A la fecha, se ha alcanzado el 89.5% de la meta anual propuesta en materia de
erradicación de cultivos ilícitos.·

- A la fecha, se han incautado más de 316,5 toneladas de marihuana, 40% más que el
mismo periodo del año anterior, y más de 348 toneladas de cocaína.

- Entre el 1 de enero y el 31 de octubre de 2019 se redujo 42% el secuestro extorsivo y
60% el secuestro simple, comparado con el mismo periodo de 2018.

- Los homicidios, las lesiones corpunes, el hurto a comercio, a entidades financieras y a
residencias, y la piratería terrestre han presentado reducción en lo que va corrido del año.

Gracias Presidente. 

. . )Secretaría Genera� 

ifj ( /./¡ JOHN JAIRO B � EZ GARCÉS 
Represe�te•"fu-Ta Cámara 
Departam.énto de Antioquia 
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El Presidente,
CARLOS ALBERTO CUENCA CHAUX

El Primer Vicepresidente,
ÓSCAR LEONARDO VILLAMIZAR MENESES

El Segundo Vicepresidente,
MARÍA JOSÉ PIZARRO RODRÍGUEZ

El Secretario General, 
JORGE HUMBERTO MANTILLA SERRANO

El Subsecretario General, 
RAÚL ENRIQUE ÁVILA HERNÁNDEZ.
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